
o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1004.9 milibares. Tem

peratura média do dia: 29.6 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 84.0 por cento.
Estado Médio do Céu: Cumulus, Stratus, de
meio encoberto a claro. Estado Médio do

Tempo: Estável no Litoral e Planalto. Previ
são: A. Seixas Netto.

CONCURSO ., O Departamento Nacional de

Telecomunicações instituiu concurso, de

âmbito nacional, para premiar estudantes do

primeiro grau que se destacarem n�s
trabalhos alusivos às comemorações do DIa

Nacional das Comunicações, a cinco de maio
"Rpróximo. O concurso tem como tema: on-

don e as Comunicações.
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Avaímuda-muito
contra o América

Colombo chega
com·notícias

•

eauxílioe
desucessão /

Chegando fora do horário previsto, sem nenhuma recepção, o Governador Colombo Salles retor

nou ontem de Brasilia, onde manteve contactos junto a odministraçdo federal, tendo sido rece

bido pelo Presidente Geisel e váriosMinistros, tratando de assuntos relati-

vos aconcessãa de auxilias e financiamentos para o sul do Estado. Sobre a sucessão, '

dissé que o documento firmado por uma parte da bancada daArena não se consiituia em uma de

legaçâo e que não o entregou ao sr. PetronioPortella, que ainda não sabe quando virá a se (P.3)

Aprovada a Criciuma vê Zagalo tira
lei que dá objeto não Edu e coloca

perdão fiscal identificado Paulo César
Página l:l�

-
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·Os pingos
'vêl1;l do alto

,

A instalação de aparelhos condicionadores
de ar nos ediftcios centrais da cidq:le

• estd a exigir uma regulamentação pelas
autoridades responsáveis, em face

•
da omissão do atual Código de Posturas.

É comum a colocação dos aparelhos
,inadequadamente, provocando a queda
de incômodos pingos de água. (P.12) Na reunião da OE."A o "pluralismo ideológico".

Governadordisse que-conversou-com o Presidente-da-Arena: "não há nomes".

•

o coletivo realizado ontem à tarde no Adolfo Konder serviu para Jorge
Ferreira definir a equipe que sairá jogando \

amanhã com o América da Guanabara. A única dúvida do treinador ficou
para o meio de campo, onde podem entrar Lourival ou Rogério,
completando o tripé com Zenon e Balduino, Rubens voltará ao gol e
Orivaldo à lateral esquerda, passando Carlos Roberto para
a ponta, em substituição a Juti, entrando Lica no meio e Toninha na

ponta direita. O plantel está concentrado na Joaquina. (Pg.8)

•

EUA podem
vender'

Equívocos

carros

a Cuba

A Ceiesc admitiu ontem que poderá haver

equívocos na aferição do consumo de energia, mas
ponderou que a maiofia das reclamações tem sua

origem no desconhecimento do critério
de cobrança da empresa. Os.erros na aferição
promovida pela Celesc podem ser causados
por falhas na programação do computador,
defeitos no medidor, ou por equívocos
na leitura do consumo. (Página i2)

A venda de automóveis

produzidos na Argentina
a Cuba e a decisão
do Departamento de
Estado americano em não
obstar a operação está
sendo interpretada
no seio da OEA como uma

vitória do "pluralismo
ideológico" nas relações
internacionais. A
Assembléia Geral da
Organização, que está
sendo realizada em Atlanta,
iniciou-se em meio a

manifestações públicas, na
manhã de ontem. (Página 2)

/'

Aluguéis

Apesar do alto preço cobrado em Florianópolis
pelo aluguel de uma residência, as empresas

imobiliárias que exploram o ramo não conseguem atender

à demanda de casas e apartamentos, sempre
ultrapassando o número de unidades disponíveis.
Uma simples kitinete custa Cr$ 600,mensais,

enquanto um apartamento comum de dois a três quartos
oscila em torno de Cr$ 1.000,00. A falta de prédios

favorece a especulação dos aluguéis. (p.12)

•

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Internacional

Perspect ivas
.

por sua vez os exportaria diretamente a

Cuba. .

OPINIÃO DE PLAZA
Para o secretário-geral da OEA, Galo

Plaza, a compra cubana abriu uma brecha
no bloqueio econômico imposto a Havana.
No entanto, acentuou que ainda dúvida
que seja possível atingir uma maioria de
dois terços dos membros da OEA, que é

necessária para suspender as sanções.

Ao lhe perguntarem se a venda de auto
móveis significa de fato o rompimento do
bloqueio, Plaza respondeu: "Francamente,
diria que esse é o caso, não importa a for
ma com que tente ser apresentado".

Quanto à posição dos membros da OEA,
di�e' que "tudo parece indicar que existe
atualmente uma maioria simples' a favor da
medida. Mas não existe uma maioria de
dois terços para a suspensão das sanções".

Os chanceleres do
hemisfério

instalaram ontem

a 4a. assembléia
.seral da OEA, em

Atl�t9ta, EUA,
onde a questão
cubana teve

o maior destaque
E concluiu: "O fato é que o embargo

'

não é eficiente. Na verdade, constitui-se
'numa -seqpêncía da guerra fria. E talvez a

guerra fria j á seja coisa do passado". 'Galo Plaza: bloqueio rompido

1)OEA inicia debates
; .

2) Uma brecha nobloqueio cubano

da Cosia Rica: o de banana.
Ele acusou a empresa norte

americana Standard Fruit

Company de boicotar os carre
gamentos de banana da Améri
ca Central - e ameaçou: "Se o
movimento for definitivo e to

mar corpo, isto serd o fim da
companhia em meu país". A
causa dessa medida certamente
foi o novo imposto para ex

. portação Criado pela Costa Ri-
ca e outros países latino-ameri
canos, que aumentará o preço
da banana nos Estados Unidos

- cuja população i! grande
apreciadora desse produto tro

pical. Como, aliás, de tantos

outros produtos que extensiva
mente explora nas generosas
terras latino-americanas.

• A reunião latino-americana
sobre população, que se realiza
em San José da Costa Rica, de
generou .

num . autêntico foro
de acusações recrprocas e de

bates de problemas e disputas
internacionais, Na quinta-feira
à noite, os representantes de
Cuba e Chile, que, sempre que
seencontram travam violentas
discussões, chegando geral
mente a trocar palavrões, se

Segundo porta-vozes do governo argen
tino e dirigentes políticos; a decisão do De

partamento de Estado norte-americano em

permitir a venda de automóveis a Cuba por
parte' de subsidiárias locaís dos Estados
Unidos, é uma vitória do pluralismo ideoló
gico nas relações internacionais.
,

.

Â medida - acrescentaram - é o eixo
da política exterior argentina, contando

-

não apenas com o apoio do presidente Juan

Peron .e seu movimento, mas também de
uma grande faixa política que abrange des-
de o centro até a esquerda.

'

Oficialmente, a posição do governo tem

sido a de sustentar que as autoridades norte
americanas não tinham necessidade de dar
ou não sua autorização para a venda de
cerca de 42 mil veículos a Cuba, porque

"as subsidiárias de empresas multinacionais
estão sttieitas às leis argentinas e devem
cumpri-las" - de acordo com o ministro da
Eeonomía José Gelbard. A Argentina,
inclusive, ameaçara obrigar as indústrias a

vender os 42 mil veículos ao Estado, que

Colômbia Eleições francesas

Onze candidatos
irão concorrer. A

campanha já começou'
A campanha oficial para a presidência francesa começou ontem

com 11 homens e umamulher que tentarão se eleger para a sucessão
de Georges Pornpidou, falecido no último dia 2. Os 12 candidatos

• incluem um ecologista de 70 anos, um professor, um jornalista,
vários políticos e uma mulher, que é bancária. O Conselho
Constitucional francês aprovou na noite passada suas candidaturas,
de um total de 14 nomes apresentados.

Os mais cotados são: François Mitterrand, de 57 anos, líder
socialista que também se apresenta em nome dos comunistas;
Jacques Chaban-Delmas, de 59 anos, ex-primeiro-ministro e

candidato oficial gaullista; e Valey Giscard D'Estaing, de 4� anos,
ministro das Finanças..

As pesquisas de opinião pública e os discursos expressam
claramente que os assuntos de maior importância são os de caráter
interno, a começar pela inflação. A atual política exterior francesa é
apoiada por 63 por cento' da população, segundo demonstrou uma

pesquisa recentemente.
Os três candidatos principais afirmaram que continuarão a ser

aplicadas as principais bases da política exterior de Pompidou, que
tentou unificar a Europa e excluir os Estados Unidos do papel de

,

adotar decisões no continente europeu.
CAMPANHA
A campanha, que promete ser uma das mais custosas da história

francesa, continuará até � de maio. Uma votação de primeira rodada
está marcada para o dia 5 'de maio. É necessária uma aprovação da
maioria dos 30 milhões de eleitores para ser escolhido apenas um

candidato.
Dessa forma, como se espera, nenhum candidato receberá mais

de 50 por cento dos votos depositados e os dois contendores com

mais votos participarão de uma segunda votação em 19 de maio. o
candidato que receber mais votos será então o presidente da França
pelos próximos sete anos.

As pesquisas demonstram que é provável que Mitterrand lidere a

primeira. votação, seguido por Giscard D'Estaíng ,

Comunismo

Cúpula decide
criar um conselho

de segurança européia
Na conferência de cúpula encerrada ontem, em

Varsóvia, na Polônia, sete pafses do bloco
soviético concordaram em

dar início ao processo de criação de um

conselho permanente de segurança européia. Num
comunicado conjunto, União Soviética,

Romênia, Alemanha Oriental, Checoslováquia,
Hungria, Bulgária e Polônia anunciaram que
deverá ser estabelecida uma conferência

européia de segurança e cooperação depois das
atuais conversações em Genebra. Também
reiteraram a proposta vigente de dissolver o

Pacto de Varsóvia se 'a
.

Organização do Tratado do Atlântico
Norte - Otan - fizer o mesmo. E, explicando

o motivo, concluiram: "Enquanto
existir o bloco da Otan e não forem postas

em-prática medidas efetivas de
desarmamento, os membros do Pacto

.,. -

de Varsóvia consideram necessário
fortalecer seu potencial

defensivo" .

"O canal é nosso" - voltaram a gritar o
norte-americanos, num desfile em Atlanta, onde

S

Organização dos Estados Americanos - OEA _ inicio
a

sua assembléia geral, em cujos debates serão levantadoU
temas tão polêmicos quanto o do canal de Panamá e o d:
Cuba.

.

Os manifestantes, antigos moradores da Zona do
canal, concitaram, com. seus gritos e cartazes, o
secretário de Estado Henry Kissinger a não ceder o
controle da área ao Panamá. Este, no entanto, já deu um
passo para a entrega da via aos panamenhos e'
dificilmente poderá voltar atrás.

De fato, em fevereiro último Kissinger assinou, com o

chanceler panamenho Juan Antonio Tack, um acordo
para a revisão do tratado de 1903 - que deu aos Estados
Unidos o controle "ad-perpetuam", com direitos
praticamente soberanos. E, justamente, um dos
princípios que nortearam essas negociações foi o da de.
volução ao Panamá do total exercício 'da soberania, num
prazo a ser fixado pelas duas partes. O tratado deverá ser

renegociado em maio próximo. De resto, o propósito da
assembléia-geral é decidir a ação e a política da organi.

- I

zaçao.

Começa a ser

articulado o encontro

Pinochet-Peron
O presidente da junta militar chilena, general Augusto

Pinochet Ugarte, pretende entrevistar-se com o presidente Juan
Domingo Peron, segundo foi dado a entender numaentreVistaà
imprensa.que o militar chileno concedeu em Valdfvia, cidade ao
sul de Santiago. Embora não haja confirmação nem data marcada
para o encontro Peron-Pinochet, esferas diplomáticas em

Santiago são unânimes em afirmar que ele se dará "dentro em

'breve". O embaixador argentino em Santiago, Carlos Américo
Amaya afirmou, entretanto, que desconhece qualquer coisa de
oficial.

Depois que o golpe liderado por Pinochet derrubou Allende,
nouve um certo esfriamento nas 'relações entre os dois países. A
julgar pelas declarações de Pínochet, insinuando que a Argentina
tem dado guarida aos extremistas banidos do Chile, restam
dúvidas quanto à possibilidade desse encontro acontecer. Mas, se
realmente essa é a vontade do chefe chileno, supõe-se que ele
tenciona manter uma conversa com o presidente argentino
,justamente em busca de soluções para esses problemas, além de

possíveis - e costumeiras nesses tipos de encontro, - negociações
de caráter econômico.

11>

Durante essa mesma entrevista, Pinochet afirmou que "não se

podia falar ainda em paz interna quando em Santiago.
descobrimos a existência de armamento argentino". No "Norte há
mais" - reforçou Pinoêhet,' "Em Concepcion encontramos 40
caixões de dinamite".

Seguran�a
.

não
.

.

consegue eVitar a

rebel ião dos [evens
Apesar de todo o aparato de segurança montado pelas forças
armadas colombianas para garantir as eleições do próximo
domingo, os universitários conseguiram pôr em prática um

plano de agitação, quebrando o clima de tranquilidade que até
então havia dominado a campanha eleitoral.

O ambiente "carnavalescó" que os Partidos políticos
conseguiram criar com estridentes alto-falantes fazendo

propaganda entre umamúsica e outra não chegou a sensibilizar
os estudantes, Para eles, as eleições de amanhã não

passam de "uma farsa eleitoral", e por Isso reuniram-se na

Federação Universitária Nacional- Funa - para protestar e
defender seu ponto-de-vista, Entretanto a repressão policial
foi imediata e fatal: dois estudantes mortos. A primeira

vítima foi José Yesid Catanéda, estudante da Faculdade de

Odontologia da Universidade Nacional que morreu atingido por
uma bala disparada pela polícia. O projétil perfurou-lhe o

.

pulmão. A segunda vítima foi identificada pelas forças de
segurança como José Dario Palma, estudante de

Enfermagem na mêsma Un�ersidade.
Uma verdadeira "lei seca" foi decretada pelas autoridades com a

suspensão da venda de bebidas alcoolicas, medida que estará em

vigor até terça-feira. O porte de armas também foi proibido,
da mesma maneira que o direito de reunião.

Trinta e seis mil umas já estão instaladas nas ruas e praças
a espera de cinco milhões de votantes, cifra aproximada,

segundo as autoridades.

•

Reg;stro'------�------------

Os três principais candidatos presidenciais, Alfonso Lopez
Michelsen, Liberal; Álvaro Gomez Hurtado, Conservador e Maria

Eugênio Rojas de Moreno, da Aliança Nacional Popular - Anapo -,'
a principal força da oposição, não escondem

, seu otimismo: todos proclamam vitória.

A atuáção da junta militar
chilena liderada pelo general
Pinochet tem criado sérias
complícaçôes no campo da di- .

plomacia e do comércio inter
nacional. Ontem, por exem
plo, um parlamentar escocês
solicitou à Comissão Parlamen
tar do Partido uma sessão de

'emergência para discutir o en-

vio de a rmas e navios de guer
ra para o Chile. O parlamentar
é contra a decisão de seu go
verno em cumprir tais compro
misso s, nas atuais circuns
tâncias em que se encontra o

país andino, Mas a posição .do
parlamentar; se comparada
com a dos operários de East

Kilbride, não chega nem mes

mo a ameaçar areestruturação
do exército de Pinochet. Os

operários em questão recusa-

ram-se a trabalhar em oito mo

tores a jato destinados ,à Força
Aérea chilena, responsável pe
lo bombardeio contra "La Mo
neda".

• A recente onda de boicotes
em todo o mundo, acrescenta
se agora mais um tipo, sesun

do o presidente José Figueres,

não às vias de fato, repetiram
uma vez mais' a cena. Cuba
acusou as Forças Armadas do
Chile de praticarem matanças
no país, além de terem assassi
nado Allende, O Chile revidou,
dizendo que "um plano deno
minado Zé pretendia realizar
um genocídio contra as Forças
Armadas, com o apoio cuba
no". Quarta-feira, a Guatemala
e Belize também se viram en

volvidas num polêmica, por ter
o primeiro reiterado sua recla
mação contra a colônia britâ
nica na América Central.

• O ex-ministro Pedro Vus
kovic e a ex-parlamentar Car
men Lazo, ambos do Partido
So cialista chileno, deixaram
Santiago ontem, rumo ao ext
lia. Eles obtiveram, finalmen
te, salvo-condutos, mas "con
dicionais", devendo ser alvo de

pedido de extrodição por parte
da Suprema Corte de Justiça.
Vuskovic, asilado na embaixa
da do México, foi acusado de

"furto de equipamentos da

Corporação de Fomento ", da
qual foi vice-presidente nos M
limos meses do governo Allen
de. O "crime" de Carmen
Lazo, no entanto, é vago e

obscuro. Acusaram-na pelo de
lito de bigamia, que teria sido
cometido em maio de 1963,
quando ela contraiu matrimô
nio com Miguel Ange!Morales,
exilado em Bogotá e que, se
gundo o processo, ao casar

com Carmen não anulou seu

casamento anterior. E a agra
vante certamente foi ser ela do
Partido Socialista.

• O chanceler chileno Ismael
Huerta, dispensou corajosa
mente ontem a escolta do ser

viço secreto que o acompanha
va desde que chegou a Washin
.g ton , na semana passada.
'Huerta assinou um documento
se responsabilizando pela sua

própria segurança. A resolução
foi adotada logo após um inci
dente: o cidadão norte-arneri
cano Gerry Wyngate se ajoe
lhou na presença de Huerta e

tentou pronunciar uma "ora
ção pelos direitos humanos no
Chile".. Quando começou a re

zar. um membro da delegação
de Huerta se aproximou de
Wyngate e disse: "Eu rezo jun
to com o senhor, pelos direitos
humanos em Cuba". A oração
não pôde ser concluída:

. Wyngate foi preso.

ESTES ARTIGOS
VOCÊ COMPRA NO
PONTO CHIC

Rua Felipe Schmidt,
11 - Fone 4323

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.
C.G.C. 83.878.892/001

ASSEMBLÉIÃ GERAL ORDINÁRIA.
C E L E S C EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os Srs. acionistas-da CENTRAIS ELETRICAS DE SANT�
CATARINA S.A. CELESC -, para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária,. qu�
realizar-se-á no próximo dia 30 de abril de 1.974, às 10 horas, em sua Sede SOCial, a

Rua José da Costa Moellmann, no. 129, nesta Capital, e deliberarem sobre a

seguinte ORDEM DO DIA:

10.) - Relatório, Balanço-Geral, Conta de Lucros e Perdas e Parecer do

Conselho Fiscal, referentes ao exercício social findo em 31/12/1973: ._

20.) - Eleição de Diretores, Conselho Fiscal e Conselho Consultivo, e fixação de

suas respectivas remunerações.
30.) - Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 17 de abril de 1.974.
OSVALDO MOREIRA DOUAT

Presidente
LUIZ GOMES

Diretor Executivo
CARLOS GÓES BESSA
Diretor Financeiro

JOSE CORR�A HULSE
Diretor Técnico

CARLOS ALBERtO REIS SEARA
Diretor de Operações.

som .

profissional.
Quando o som precisa ser ouvido por muita

gente,
.

é indispensável clareza e potência. Os

equipamentos sonoros Delta produzem o melhor
som profissional, eliminando ruídos e distorções
que prejudicam a boa audição.
Toca Discos, microfones, amplifi

cadores, caixas acústicas, colunas
de som e cornetas - com a aIta fideli
dade Delta - são a melhor. solução
sonora para ambientes religiosos,
ginásios esportivos, colégios, salões
de baile , auditórios e propaganda
volante.

. Na Prosom, a qualidade Delta tem
as mesmas facilidades que você já
conhece: crédito imediato e 30 me-

ses para pagar.
DeIta-Prosom. O som profissional

ao seu alcance.

(qL
Divisão Mercantil da Rádio Cultura de Joinville S,A.

Galeria do Edificio Mãnchester
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Retornou ontem de 'Brasuia, o Governador Co
lombo Salles, onde manteve importantes contatos

com a esfera federal, no sentido de obter concessão
de financiamentos para a região sul de Santa Cata
rina. Em Brasília, o Governador visitou quase todos
os Ministérios, acompanhado de seu secretariado,
quando fez uma série de reivindicações para o Esta
do.
Ontem ainda, logo que desembarcou no Aeropor

to Hercílio Luz, às lQh30m., Colombo Salles conce
deu uma pequena entrevista à imprensa, onde reve

lou os prin�ipais pontos de sua agenda em Brasília.

ÃREA FINANCEIRA
A autorização para financiamento habitacional às

sociedades de crédito e associações de poupança que
atuam na área atingida pela enchente, com aplicação
sem limites financeiros normalmente impostos pelo
B�, e com taxas de aberturas reduzidas de 9%
para 4%, foi uma reivindicação aceita.
.; Entre outras, destacam-se também a concessão

ao BESC de crédito no valor de 15 milhões; com
juros de 6% ao ano e dez. anos de prazo de amortí

zação para aplicações em reformas e reconstruções
de habitações na área atingida, bem como a determí-

I

nação da permanência na região, de funcíonãríos do POLITICA e, de acordo com esta afirmativa, o Sr. Colombo

BNH, para procederem ao resgate do FGTS - da- Dizendo que todas as vezes em que vai à Brasilia Sanes assegurou que não há nomes escolhidos, técni-
queles empregados atingidos, com imediato paga- procura "visitar o Congresso e, como é de direito, o cos ou políticos. Mais adiante, referindo-se à "reno
menta dos seus saldos. Presidente da Arena", o Governador revelou que vação de valores", expressou o ponto de vista de

Em audiência com o Ministro Mário Henrique "conversou demoradamente sobre Santa Catarina" ,

que ela é necessária em todos os setores da atividade
Simonsen, foram tratados vários problemas tributá- .oom o Sr. Petronio Portella, que, contudo, não pre-

-

humana, embora "muitas vezes, eh não implique
ros e econômicos do Estado. Foi exposta a situação cisou a data de sua vinda, que deverá ocorrer depois em substituição de pessoas". Para o Governador, o
particular do 'BRDE, da qual foi entregue um "pro de sua viagem ao norte.

-

que deve ficar bem claro é que "a renovação é de
memore" ao Ministro. Com o Ministro das Minas e Sobre o documento subscrito por uma parte da ideias que desde de 1964 vem dominando o Brasil".
Energia foram versados problemas relacionados com bancada da Arena, o Sr. Colombo Sanes disse que" Tendo chegado sem previsão de horário, apenas
o minério do carvão e a respectiva industrialização. nâo tenho a paternidade dele. Li-o em Brasilia, por- os repórteres aguardavam o Governador, que desceu

Com o presidente. do Banco do Brasil foi estu- que, sabendo da repercussão que obteve no Estado, acompanhado do Secretário da Agricultura, sr.
dado o tratamento, para liberação de parcela retida. solicitei que mandassem uma cópia." Na opinião do Glauco Olínger.
do empréstimo externo da ponte e outros assuntos Governador, o documento não encerra uma delega- PRECIPITAÇÃO , ,

sobre financiamentos. Na Caixa Econômica Federal ção de poderes, mas que" pão podia esconder a Acolhendo um' blague de um reporter, que refe-
foram verificados assuntos relacionados com o fi- satisfaçâo diante da espontanea demonstração de rindo-se ao Secretário da Agricultura, indagou se "o
nanciamento para empreendimentos industriais e di- amizade e companheirismo, que muito me enobre- Governador tinha viajado com o seu sucessor", o Sr.

latação do prazo dos já concedidos a empresários do ceu." Aduzindo à provável entrega do documento Colombo Sanes respondeu que em certas ocasiões a

sul do Estado. ao senador Petronio Portella, disse que tal gesto não imprensa pode precipitar reforma de decisões - e

• Contatos no BNH, sobre saneamento, e no Minis- teria sentido, uma vez que a escolha é feita em ültí- relatou que constava em Brasilia que a manchete de
tério do Interior, no qual o Ministro Rangel Reis já ma instância pelo Presidente Geisel e que o Presi- um jornal dando o Ministro Arnaldo Prieto como

aprovou o primeiro plano de aplicação no Estado - dente da Arena ainda virá ao Estado para "ver e "futuro governador do Rio Grande" acabou propor
recuperação de 465 salas de aulas - foram outras ouvir e levar ao Chefe �a Nação o que viu e ouviu." cionando ao Sr. Sival Guazelli, 48 horas depois, a
reivindicações vitoriosas do Governador Colombo TECNICO OU POLITICO honra de ter sido escolhido candidato a chefia do
Sanes. "O critério de escolha varià de lugar para lugar" , executivo'em seu Estado.

'

Colombo deu nottcies administrativas e polIticas
de sua viagem. Além de retvindiceçoês

na área das enchetes, o Governadormanteve
audiência com o Presidente da Arena.

prinçipalmente, os acadê
micos que estejam fisica
mente, incapacitados para
outras modalidades espor
tivas. O presidente do Clu
be de Xadrez, João Batista
Ribeiro Neto, destacou o

pioneirismo da Ufsc ao in

cluir o xadrez como maté
ria integrante do currículo

um Centro de Operações
que acionará todo o dispo
sitivo de segurança - Rá
dio Patrulha, Trânsito,
Bombeiros; etc. - e um,

Comando do Interior, com
sede .na Capital, coman
dando as unidades sediadas

do interior por intermédio
de um centro de comuni

cação".
"Seriam apreciadas,

I
também, a criação de uma

Cia, de Guardas para aten

der aos Palácios, a Assem

bléia Legislativa, Tribunal
de Justiça, foruns e outras

instituições que necessitam
de tais, serviços e, ainda,
uma Cia. de Policiamento
Rodoviário, destinada ao

patrulhamento . das rodo
vias estaduais pavimenta
das e

-

de maior fluxo de

tráfego - revelou'.

IPESC - AVISO

Florianópolis, 19 de abril de 1974

Osmar Pedro �unes
Diretor - DAG -

Colombo: "Não tomei a
iniciativa do documento,

que é espontâneo".

ColoRlbo fala caRl Petrônio e

não entrega.Rlocão da bancada

Prisco anuncia-'planos e recursos

para recuperaçao da 5aúde no Sul
Também o Ministério do Trabalho,

através do Funrural, LBA e INPS deve
rá fazer levantamentos que indiquem
os setores de sua atuação, enquanto
que o Ministério do Interior g;trantiu
que tod� a diferença seria coberta por
um crédito especial a ser aberto por
aquela Pasta.

Entre, as'obras de recuperação cons

tantes do relatório apresentado em

Brasília constam também trabalhos no
Centro de Saúde de Tubarão, Centro
de Saúde de Crícíúma, Hospital Nossa

'

Senhora de Fátima, de Praia Grande, e
Hospital São Roque, de Jacinto Ma
chado.

Ao retornar ontem de Brasília,
onde manteve contatos com os Minis
tros' da Saúde, Trabalho e Interior, o
Secretário da Saúde Prisco Paraíso,
afirmou que com recursos do Governo
Federal, especialmente desses três mi
nistérios, poderão ser executadas em

breve espaço de tempo todas as obras
especificadas em relatório e destinadas
principalmente à região Sul do Estado
atingidas pelas enchentes.

Nos encontros, além da definição
das atribuições de cada Ministério em

participar das ações de saúde indispen
sáveis, e que chegam a um tojal de Cr $
4.680.650,00, foram também apresen
tadas ao Secretário Prisco' Paraíso os

'planos em âmbito nacional elaborados
pelos Ministérios, sendo que no setor

AMPLIAÇÃO
Com um custo total avaliado em

Cr$ 3.496.000,00, foram também re

do Ministério da Saúde quantia de Cr$ latadas entre outra, as seguintes obras
1.500.000,00 já foi destinada a Santa constantes do Programa de Manuten
Catarina, para' execução de programa ção e Ampliação da Assistência à Saú
na setor materno-infantil, a ser execu- de: contratação de pessoal adicional
tada pelo DASP. \

para 24 unidades sanitárias e ins1iilação
PARA RECUPERAÇÃO de 3 unidades de Vigilância Epiêêmío-
Disse o Secretário da Saúde que fi- lógica; ampliação da jornada de traba

cará a cargo dos três Ministérios, po- lho dos servidores de 24 unidades sani
rém com a necessária contra-partida de tárias, programa de nutrição para lac
recursos estaduais, a realização de obras tentes e pré-escolares e despesa com a

de recuperação e de ampliação necessã- manutenção de leitos hospitalares para
rias no Sul do Estado, sendo que o Mi- isolamento.
nístérío da Saúde deverá realizar, possi- Sendo uma das preocupações do
velmente dentro de 30 dias, segundo' novo Ministro da Saúde uma grande
palavras do próprio Ministro Paulo Ma- atenção à maternidade eã área infan
chado, as obras ,de recuperação da til, ficou igualmente estabelecida a des
planta' física e de reparos. e, substitui- tinação de recursos no valor de Cr $
ção de equipamentos e mobiliário do 1.582.380,00 a cada unidade da Fede-

Hospital Nossa Senhora da Conceição, ração para o atendimento a este setor

orçadas em 800 mil cruzeiros, e, cuja execução, em Santa Catarina,

Sudesul libera. verba

para apl ica�ão \ nas

áreas 'das enchentes
A Sudesut fírmou convênio com a Secretaria dos Serviços

Sociais, objetivando a liberação de recursos �a ordem .d� Cr$
500 mil a serem empregados na recuperaçao das atividades

sócio-econômicas do Sul catarinense.
De acordo com o convênio vai-se procurar fortalecer o

esp.írito comunitário nos muni�ípios atingidos pelas cheias,
integrando a ação das lideranças e entidades locais, com. a

colaboração da Fundação Educacional do .Sul �e Santa C�t,�ma.
Será feito um levantamento geral da situação comunitária, a

partir de estudos já realizados ou em realização, a fim de �e fixar
um diagnóstico do seu estado atual, em termos de conhecunento
da sua dinâmica, potencialidades e prejuízos.

.

O convênio também objetiva o entrosamento das diferentes

atividades assistenciais, promovendo o ajuste do� re�ursos
existentes às necessidades prioritárias; análise da sítuaçao do

mercado de trabalho no que diz respeito à oferta e demanda de

mão�e-obra; cooperação com os órgãos específicos n\) es�u??,
planejamento e encaminhamento de soluções a nível comumtano
nos setores da saúde, educação, uansportes, habitação' e

comunicação.

ficará a cargo do Departamento
Autônomo de Saúde Pública.

Diz o Secretário Prisco Paraíso que
foi também inteirado dos novos planos
do Ministério da Saúde e que conce

bem, como'áreas prioritárias, além da
área materno-infantil, as de educação
sanitária, de imunizações, estatística
de saúde, saúde mental, desnutrição e

de doenças degenerativas, algumas das
quais contam já com importantes ativi
dades em Santa Catarina,' como as de
senvolvidas no setor de saúde mental,
sendo que pretende o Ministério criar
secretarias regionais, da mesma manei
ra como já criou em áreas metropoli
tanas, a fim de proceder a um atendi
mento mais efetivo.

Industriais dos tres

Estados do Sul vão>
se reunir na Capital

Será realizado de 6 a 8 de maio "nesta Capital um
encontro regional da indústria, contando com a

participação dos dirigentes das federações industriais do
Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

A reunião é patrocinada pela Confederação Nacional da
Indústria 'e, segundo fonte da Fiesc, tem por objetivo
"dimensionar a curto, médio e longo prazos, as necessidades
do setor industrial da região". Durante o. encontro vão ser

analisados as necessidades de investimentos, infra-estrutura,
equipamentos, turismo e outros incentivos, bem como de
sua dependência e/ou I influência na política de
desenvolvímento.

Segundo a mesma fonte, o encontro será dividido em

duas partes: trabalhos em comissão e sessões plenárias. As
comissões vão tratar de assuntos ligados a carga tributária,
problemas básicos de industrialização e política de
exportações.

como nova opção de "prátíca desportiva"

Xadrez vai ser ensinado na Universidade

Polícia Militar adota estrutura modelo

em se com a criação de novas unidades
.... '_-",:'_ ,,� � - - - ,-

O ensino de xadrez será
incluído como opção da

disciplina de prática des

portiva nos currículos da
Universidade Federal de
Santa Catarina, segundo
dispõe

.

convênio firmado
• com o Clube de Xadrez de

Florianópolis. Para adotar
essa medida, a Ufsc fez um

Retornou ontem de

Brasília, o CeI. Renato Jú
lio Trein, Comandante Ge

ral da Polícia Militar do

Estado que, a convite da

Inspetoria Geral das Polí
cias Militares, tratou da

apreciação da situ�ção da
PM catarínense e da sua

modernização.
, Falando à imprensa in

formou que "depois de

examinar o funcionamento
'

de todas Polícias Militares
do País, e da troca de su

gestões com' as mesmas, a

Inspetoria 'Geral das PMs'
conclui pela necessidade
de fixação de uma estrutu
ra modelo que atenda a to

das Corporações, Policiais
Militares, emitindo, -

para
tanto, normas de orienta

ção para a organização de

Polícias Militares, Dentro
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levantamento das opções
dos universitários, que

atingiram 188, a serem dis

tribuídos em dez turmas.

O Reitor Roberto La

cerda, ao assinar o ato", dis
se que a Universidade pre
tende oferecer uma nova

opção de prática desporti
va des tinada a atender,

dessas normas, já foram
criadas as PMs do Amapá,
Acre e Roraima, enquanto
a de Goiás já está Se adap
tando ao novo esquema es

truturado" .

- Dentro dessas novas

Orientações - continuou
- possivelmente serão cria
das novas unidades, 'após a

devida apreciação do as"

sunto pelo Governo do Es

tado; através da Secretaria
de Segurança e Informa

ções, e pelo Comando Mili
tar da área, já quê- o caso

envolve a segurança nacio
nal.

INOVAÇÕES
"Dessa forma - acres

centou o Comandante da
Polícia Militar - serão cri

ados, possivelmente, o Co
mando de Policiamento da

Capital, que contará com

de seus cursos, transmitin
do os cumprimentos do
mestre brasileiro de xa-

drez, Henrique Meking. O

próprio Clube selecionará
os professores e técnicos

para o ensino de xadrez,
além de oferecer a sede so

cial equipada,

"O Corpo de Bombei
ros também sofreria algu
mas modificações, com a

criação de Grupamento de

Incêndio, Sub-Grupamen
to de Incêndio e Grupa
menta de Buscas e Salva
mente".

.Concluindo, disse o Co

mandante da PM - "Essas
normas de orientação vi-

sam dar um padrão nor

mativo, já que se consta

tou a existência de algu
mas organizações deficien
tes ou por demais volumo
sas e complexas, possibili
tando às PMs e aos Corpos
de Bombe'iros Militares,
um comportamento uni

forme de todas as corpora

ções ao planejarem a evo

lução de suas Organiza
ções" .

vibre com'
a'!MODELAR
no mundial

Missa de 7 º Dia

A famrlía de Raul Bastos, ainda consterne
da pelo falecimento de seu inesquecível chefe,
domingo, dia 14 de abril, agradece a todos os

que a confortaram neste momento de dor, e
COnvida, parentes e pessoas am igas para a

Missa de 70. Dia que .em sua intenção manda
celebrar na Capela do Colégio Ostarinense, na
manhã dO' próximo '-dohifhgo,:'dia 21, às

9�30m. Aos que comp�relc�r�'!I éI,��t! at� �e
fe cristã, antecipa agradecimentos.' '. , '

�
INfRA[RO

EMPRESA BRASILEIRA

'DE INFRA-ESTRUTURA

AEROPORTUÁRIA-

o Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de Previdência
do Estado de Santa Catarina, de ordem do Senhor Presidente, torna público, para
conhecimento dos interessados, que receberá propostas de Firmas habilitadas

preliminarmente, nos termos do Dec,reto-Lei no, 200, e Decreto N.GE.

15-12-69/a.755, até às 15:00 horas do dia 29 de abril do corrente ano, para

execução de SERViÇOS DE MANUTENÇÃO E LlMPESA do Edifício Sede do

IPESC, sito 'à rua Tralano no. 1 e o 10. e 20. andar do Edifrcio situado à rua

Trajano no. 8 em Florian6polis - Santa Catarina,
O Edital encontra-se afixado no. hall de entrada do Ediffcio do Instituto de

Previdéncia do Estado de Santa Catarina, onde serão prestados esclarecimentos

necessários.

A Ac;fministração do Aeroporto Hercílio Luz, comunica aos interes

sados que dispõe de seis boxes para locação de áreas destinadas a

lojinhas comerciais própria para revisteiras, boutique, locadora de

veículos, bombonleres, etc.
. lV!;ai�fes, �e,s:c!a��çit;rl�ntos ,PQ�er�o ,ser. obtidos na 'Secretaria da

Admmlstraçaó' da Estaçao de 'Passageiros.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ZEBROU

cias" que o davam como solidário ao contro
vertido documento - que, na palavra do
próprio Governador quando de sua chegada,
trata-se apenas de "uma demonstração de
amizade" para com a sua pessoa.

Cartas I
ESPORTIVA

Logicamente, Sr. Eduardo,
que a minha crônica publicada
no jornal "O Estado" do dia
30.03, não poderia agradar à
torcida avaiana, muito menos

ao Senhor, visto que, pela sua

resposta, percebe-se ser um

torcedor apaixonado, pois, se

o meu comentário não foi no
sentido de agredir o "Avaí ·F.
Clube", o seu teve como único
objetivo de ferir o meu "Fi
gueirense F. Clube"..

O Senhor foi agressivo,no
seu comentário. Escudando-se,
quem sabe, numa carta apócri
fa, aproveitou a ocasião para
atacar ie mencionar fatos que
são exclusivamente de compe
tência doméstica; somente ao

Figueirense compete tomar
medidas. Por que V.S. não su

geriu medidas que pudéssemos
tomar a fim de não se repetir
mais?

Não desejo polwmizar 1l1lS

mo porque este não é o meu

objetivo, mas na sua carta exis
tem certas dúvidas e perguntas
que necessitam de respostas.
Senão vejamos: O Sr. Eduardo
Medeiros da Silva - Trindade,
duvidando, talvez, do comen

tarista e do seu endereço, diz
que "conforme o endereço
que forneceu'na missiva". Mui
to fácil, Sr. Eduardo, basta te·
lefonar para o INPS que me lo

calizará; se não conseguir liga
ção, trabalho no 70. andar do
prédio do ex=IAPC, Subdireto
ria de Contabilidade e Audito
ria, defronte ao Teatro Alvaro
de Carvalho. Alguns dados pes
soais - joguei de 1929/30 no

"Externato F. Clube" do Colé
gio Catarinense, onde estuda
va; de 1931/7 no "Figueirense
F.C"; de 1938/42 no "Avai
F.C."; de 1943/6 novamente
no "Figueirense F.C." e de

1947/8 outra vez no "Avai
F .C", quando, após, deixei o
futebol. Apesar. de 1943 em

diante 'entrarmos no regime
profissionalista propriamente
dito, nunca o fui'; praticava o

futebol pelo prazer de o prati
car, por saber ser um esporte
sadio e que dá formação moral
e firmeza de carater ao atleta
que o pratica com abnegação e

desprovido de quaisquer inte
resses outros.

Entretanto, desejaria muito
e se o merecesse, que o Sr.
Eduardo Medeiros da Silva -

Trin.dade, me fornecesse o seu

endereço exato, com o' nome

da rua e o respectivo número
de sua residência, que teria o

máximo prazer de o procurar
para um encontro amistoso e

nele, trocarmos nossas impres
sões a respeito do que ocorte

no esporte de nossa terra.
Assim, quem sabe, poderíamos
encontrar alguma sugestão e

apresentá-la aos dirigentes dos
nossos dois club�s.
Teria a oportunidade de escla
recer ao Amigo a nossa falta
de humildade; o esconderijo
dos 118 ou 108 como você

.

afirma; os palpites dos empr-e
gados do Clube; sobre as vaias
dos "corneteiros" (como' diz
você); sobre as declarações do
Presiden te na televisão etc,
Sabe o que é, Sr. Eduardo, o
Figueirense sofre pelo seu cres

cimento, pelo seugigantismo!
Quanto à sua última pergunta
não poderia responde-la. É co

mo diria o Nelson Rodrigues -

"é o óbvio.ululante".
Sem os esclarecimentos

que postulo acima não mais
voltarei ao assunto.'

Procôpío Dario Ouriques
INPS - NESTA
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A�ão pOSitiva
A receptividade com que os

órgãos da administração pública \

federal têm atendido as reivindi
cações formuladas pelas autorida
des catarinenses, no que diz res

peito à recuperação das áreas
atingidas pelas cheias da última
semana de marco, dá bem uma

, .

idéia da disposição do atual Go
verno em solucionar, da maneira
mais rápida possível, os. proble
mas que lhes são apresentados.
Ainda há bem poucos dias os

'principais órgãos da imprensa na

cional, analisando as atividades
do� primeiro mês do Governo
Ernesto Geisel, destacavam, entre
outros aspectos positivos, a de"
senvoltura com que vem sendo
examinados os assuntos adminis
trativos e econômicos do País. E
para . comprovar- citavam justa
mente o imediato atendimento às
populações flageladas das regiões
Sul e Norte. Tal observação é
sem dúvida perfeita. Tomando-se
por base.Santa Catarina, entre to
dos o Estado que mais sofreu

· com as inundações, verifica-se o

quanto ela é correta. Num perío
do de vinte dias, estiveram em

- 'nosso Estado nada menos que
seis ministros e grande número
de dirigentes detoutros órgãos fe
derais. O primeiro a vir, o titular
da Pasta das Minas e Energia,
aqui compareceu como enviado
especial' do Presidente da R9pú-.
blica tão logo tomou-se conheci
mento das proporções das cheias.

E com a mesma rapidez com

que todos eles atenderam ao dra
mático chamamento do Sul, as

providências foram tomadas para
o atendimento das necessidades
mais prementes, enquanto que
várias outras se anunciam, a cur
to, médio e longo prazos, com

· vistas à completa recuperação de
tudo quanto a fúria das águas
destruiu.

Na manhã de ontem o próprio
Chefe da Nação anunciou ao Go
vernador do Estado a disposicão
do Governo em ajudar na tar�fa

de soergu imento do sul catarl
nense. S. Excia., depois de ouvir
de seus auxiliares o relato de tu
do quanto puderam observar

• '

I

quando aqui estiveram, recebeu
-

das mãos do Governador o docu
mento que expõe toda a exten
são da tragédia e enumera as pro
vidências indispensáveis ao aten
'dimento das necessidades da re

gião, providências essas que exigi-
.

rão o dispêndio de vultosos re

cursos, para o que o Estado não
tem condições de sozinho arcar

com a responsabilidade.

. Entretanto, desde o primeiro
momento se teve a certeza de
que não faltaria a ajuda necessá
ria da União. E esse auxílio tem
partido de todos os setores, aten
dendo, dessa forma, a determina
ção do Presidente da República,
que deu, assim agindo, a demons
tração do quanto seu Governo
está voltado para a solução dos
problemas que se apresentam em

todo o País.

Designado: 2' meses sem salário
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·Crônica de escanteio
- Quinta, à tarde, só não surpreendí o

Helinho Lange na pastelaria do "japonês"
por uma única razão: Está sempre lá, na base
de insôlida "laranjinha" com pastel de cama

rão. Conquanto este seja alimento, titular
absoluto em. seu cardápio, a "laranjinha",
frequentemente fica na' regra três ou no

estaleiro, dando lugar à "batidinha" que
lembra a primeira pela presença, em pingos
de sucos cítricos, igualmente mas de límâo,

Quinta, à tarde, ainda era dia de alegria
para' os avaianos, e consequentemente, en
contrei o Helinho acompanhado de seu

incontido sorriso de deputado eleito, princi
palmente, porque, ao seu lado, de cabeça
abatida, peito encolhido, estava o Francisco

Barbaquá, como assim é conhecido, pela sua

origem paranaense,

Apesar de ser o Paraná o estado de maior

dinamismo demográfico, são pouco numero

sos os paranaenses, nas maternidades e,

sobretudo, em Santa Catarina, Aquí, dá
muito é gaúcho. Lá, o que dá é catarinense,
O 'Francisco Barbaquá, cônscio funcionário
público, é, talvez, o maior patriota parana
ense residente em Florianópolis. Ademais,
seu fervor pelo Atlético Paranaense é mais
visível do que rótula de -hornem de bermuda.
E, em sendo assim, nada tão adequado para
a liberação dos instintos, avaíanos do Heli
nho Lange que, apesar de tudo, pela sua

vocação de "public relations" fingia conso

lar o frustrado amigo pela derrota de seu

time, frente ao Avaí.
- "Foi injustiça, Helinho, foi injustiça!

Nosso time não poderia perder", e, ia assim,
com o Helinho, entre uma mordida e outra,
e às vezes durante, respondendo: "Tem

problema não, Barbaquá, Um dia é da caça e

. . . ", e o escambau.
.

Foi quando eu cheguei, interrompendo o

papel de consolador de aflitos, o que sempre
f�i o forte do Helinho. Tivesse ele nascido
mulher, não daria outra, senão uma pioneira

·

social das mais eficientes' e não seria qual
quer enchente que o abalaria.

- "Já esteve com o Takeda? O que ele

disse sobre o jogo no Maraca? "

Respondf que sim e que essa pergunta já
havia sido feita pelo Amaurú.antú, do CO

DESUL e pelo Otávio "Lua", do Departa
: mento de Geografia.

"E então, como é que é? "

E, eu, com alguma cautela, fui dizendo:
"Olha aqui Helinho, o Prof. Takeda estava

muito ocupado .com um curso deCartogra
fia, ficou zangado com minha insistência.
Não sei se entrou em transe, no duro, o�
estava me espinafrando. Só sei que deu um

murro na mesa, fazendo estremecer todo o

velho prédio que, hoje, acomoda aquela,
repartição que já teve melhor respeito por

parte da adm inistração superior do governo.
O Otávio "Lua" que, sorrateiramente,

procurava ouvir a solicitada profecia, chegou
a se espantar e veio correndo para ver' se
tinha estourado algum aparelho além do

que, suponho, estava sentado, pelo cálculo
que fiz de sua origem direccional".
,- Caros leitores, nessa altura- da nar

ração, é óbvio que tanto o Helinho Lange
quanto o "Barbaquá" já tinham parado a

refeição e as umas-e-outras e fincaram os

olhos e ouvidos no que eu iria dizer. E, lhes
disse:

.

- "Meus amigos, o Professor Takeda, em
verdade, em verdade, não sisse nada. Ou

melhor, disse algo ininteligível, alguma coisa

que veio mais de sua caixa toráxica do que

propriamente do cérebro e aparelho fona

dor" .

Então, o Helinho me interrompeu, um

tanto explosivo:
- Já sei, já sei, o Takeda não é de nada,

Como profeta que enxerga no escuro ele só
-

vê resultado no Adolfo Konder. Não é páreo
pro Maracanã".

Era uma afirmação com- a qual o Barba
quá fez um filósofo muxõxo, e aguardou
outros elementos, já sentindo que o negócio
não ia ser de agrado do Helinho, o que, em
seu estado de curtição de derrota viria para
compensar um pouco.

Fiz uma pausa, uma espécie de contusão
oratória para esfriai: ânimos, olhei para cima
e, disfarçadamente, para baixo, para ver a

alternação cromática no rosto do Helinho

que estava sentado e eu de pé, é claro.
Disse, então, o que o Prof, Takeda havia

murmurado e, o resto ficou por conta:
"Água demais dá calamidade.' Com fogo

também não se brinca, senão, outra calami
dade".

À noite, todos nós vimos, um time que
estava em ascenção, jogar como se o adversá
rio fosse bonequinho da Estrela. O Avaí
parecia estar numa festinha de primeira
comunhão, pronto a ir pro céu, como

anjinho sem pecado, plantado num campo
de luta como se o gramado fosse uma área

repleta de ovínhos da Páscoa. E, nunca se

viu um time ganhar com tamanha facilidade,
embora os irritantes narradores fizessem
todo o esforço para nos convencer de que o

Avaí "tocava bem a bola", que jogava com

"personalidade". O Avaí jogou infantilmen
te desde o primeiro minuto, irresponsavel
mente brincando com, com fogo mesmo.

'Paulo Fernando Lagoy

..'
•

Precipitacões dão
lugar à prudência

,

Marcílio Medeiros" filho•

Políticos da Arena estadual já começam a ter uma idéia aproximada de como
serã o desempenho da missão do Senador Petrônio Portela em Santa Catarina, a

partir dos métodos utilizados no Rio Grande do Sul e ontem em Goiás. Na capital
goiana o presidente nacional daArena, depois de apenas quatro horas de entrevistas
com os politicas locais, saiu-se plenamente seguro de que o nome indicado para a
sucessão não poderia ser outro que não o do Prefeito de Anâpolis, Sr. Irapuan Costa
Júnior. Seria este o que, sem dúvida, melhores conâiçôesdispunha para fortalecer a

. Arena e levar o Partido à vitória nas eleições de novembro, segundo o consenso
dominante nos meios políticos daquele Estado. No mais, o futuro Governador de
Goiás, com apenas 36 anos, possui um respeitável currtculo no campo da
administração, conforme a experiência colhida no exercicio de várias funções no

serviço público.
.

Ontem, nos circulas arenistas de Santa Catarina, tinha-se como bastante provável
a identidade dos métodos utilizados pelo Senador Petrõnio em Goiás e os que
colocará em prática quando da visita que fará a Florianópolis nos primeiros dias de
maio, embora os comentários sobre nomes tenham sido cautelosamente arrefecidos.
Verifica-se, já, uma transformação no clima político que antecede a- vinda do
presidente nacional da Arena. Até poucos dias atrás, a elaboração de listas de
candidatos e a promoção de nomes de postulantes à sucessão governamental
co n s ti tuiam fatos que empolgavam certas áreas' situacionistas I com visível
descontração e atê mesmo com algum desvario. Hoje, tudo indica estar se
sedimentando nos politicas da Arena a convicção de que os caminhos da sucessão
tendem a desaguar numa solução efetivamente partidária, com o que parecem ter
retomado um comportamento do qual alguns setores jamais deviam ter saido, qual
seja o de aguardar discretamente o momento exato de se manifestarem, sem avançar
o sinal e sem a quebra das instruções de prudência provenientes dos altos circulas
de Brasãia. Vagos sinais existentes no ar indicam que os arroubos não favorecem as
causas que os movem.

Comentava ontem um polúico de reconhecida expressão da Arena catarinense
que o Senador. Petrõnio Portela não encontrará em Santa C a tarina maiores
dificuldades para compor o Partido em torno de uma solução global para os
interesses do Estado, em termos politicas e administrativos. Sustentava o

argumento de que ninguém ousará discutir a indicação do candidato, seja quem for
o escolhido, e que tão logo venh((4�'s�;::eçmhecer seu nome não lhe faltarão maciças
manifestações de solidariedade de t.'lfillQi os setores situacionistas. Sobre a passivei
identidade entre as audiências de GiJJtds e as de Santa, Catarina, afirmava que não
haverá no Estado mais que 50 pessoas para serem ouvidas; incluindo-se osmembras
do Diretório, o Governador, as bancadas na Asembléia e no Congrêssp ri' as
lideranças locais. Nõo poderia o Senador Petrônio ouvir os Prefeitos dos pnncip&is
munictpios catarinenses, posto que pertençam ao MDE, segundo fei notar numa
observação bem humorada. Mas quem merecer ser ouvido certamente o será,
acentuou com convicção. E, para tanto, em quatro horas o problema da sucessão do
Governador Colombo Salles deverá estar resolvido, podendo o presidente nacional
da Arena tomar o avião para tratar da sucessão em outro Estado.

'

Os próximos dias transcorrerão envoltos numa aura de absoluta expectativa. Não
faltarão boatos anunciando a escolha de nomes, fat.(Jd;omum em situações desta
natureza. Mas a palavra final do Presidente Geisel sobre sua decisão para Santa
Catarina só será dada após os contatos do Semadbr Petrônio, embora o anúncio
possa ser feito apenas algumas haras depois, como sucedeu ontem em Goiás.
Dificilmente se verificarão no curso destes dias os açodamentos registrados nas duas
últimas semanas. Custou um poupo, mas afinal parece ter se firmado o
entendimento de que só participa do processo sucessório quem nele se integra. E,
para se integrar, é preciso esperar com paciência e resignação o momento de agir
que, por sinal, para muitos já passou, para outros chega com Petrõnio. r

--'"""""""-----11. Informação Gera' ...1-. c....

Até as 9h30m. de ontem à noite o Sr.
Sebastião Neto Campos não era signatário
da Moção ao Governador. Pelo telefone,
-em contato com um polftico da Capital, .Ó
parlamentar disse ter "estranllado as notí-

t

KONDER CONDECORADO

.

O Senador Antonio Carlos Konder Reis
foi agraciado pelo Presidente da República
com a Ordem do Rio Branco, no grau de
Grande Oficial. A comunicação da outorga
foi feita ontem pelo Embaixador Ramiro
Guerreiro, secretário-geral do Itamaraty, e a

entrega realizar-se-á no próximo dia 26, em
solenidade presidida pelo Chefe da Nação,
em Brasflia,

MISSÃO ÉSPECIAL

Enquanto alguns dos seus colegas faziam
a ponte aérea Florianópolís-Brasflia e outros

movimentavam seus expedientes no desem

penho de misteres relativos à aplicação dos.
recursos federais destinados. à região flage
lada, o Secretário do Governo, Sr. Orlando
Bértoli, não era encontrado na cidade. Sou
be-se que também estava viajando em missão
especial. Foi representar o Governador Co
lombo Salles no aprazível município de Pou
so Redondo, onde se realiza hoje um con

corrido "rodeio criolo" com a presença dos
mais famosos laçadores daqueles pagos,

O NOVO SUL

Não há mal que sempre dure. Em tempo
algum a população do sul do Estado imagi
nou que fosse sofrer com tamanho impacto
o assalto de uma catástrofe nas proporções
das recentes cheias que assolaram a região.
Ao mesmo tempo em que isto acontecia,
embora não como consequência, o Governo
federal programa investimentos gigantescos
naquela área, visando a obter do carvão lá

produzido toda a potencialidade que o mi
nério é capaz de oferecer, O Sul ainda chora
seus mortose limpa das ruas a marca da
destruição. Mas nunca houve tanta esperan
ça como agor:!: para os seus habitantes.

FUTEBOL

O futebol de Santa Catarina, quando fi
nalmente parecia disposto a deslanchar para
disputar em termos de igualdade com outros
Estados os principais torneios realizados no

País, deu' mostras de uma lamentável imatu
ridade e falta de estruturação, a começar por
aqueles que () dirigem, Vemos hoje, aí, os
clubes em situaçâç de dificuldade, um sub
metendo-se ao vexame de uma goleada no

Maracanã, outro na desesperada procura de
uma excursão caça-níqueis por gramados in
terioranos, a fim de manter o plantel, Em
quase tudo a marca do improviso.

SEBASTIÃO NÃO ASSINOU

Houve um corre-corre de autoridades na

manhã de ontem entre o centro da cidade e

o Aeroporto Hercílio Luz. Ante arepentina .

notícia da chegada do ministro do Planeja
mento a Florianópolis todos trataram de ir
recepclonã-Io, Ledo engano. Ao invés do mi
nistro quem chegou foi um funcionário do
Ministério dos Transportes, que veio tratar
de assuntos ligados à reconstrução da estra
da de' ferro Tereza Cristina. Acostumados
nos últimos dias às constantes presenças na

terra de auxiliares imediatos do Presidente da
República, todos foram receber João Paulo
dos Reis Veloso, nem se preocupando em

"checar" a veracidade da notícia, provenien
te, por sinal, dos próprios círculos oficiais.

FOFOCAS

Como se não fossem suficientes os boa
tos de curso local, nestes últimos .dias têm
sido importados outros, dando conta de pri
sões, confinamentos, IMPs, e o que mais se

possa imaginar no gênero, visando pessoas
da maior expressão nacional. A verdade
sobre tudo' isto é apenas esta: não há, nem
nuna houve nada, a não ser na fértil imagina
ção dos pregoeiros. As únicas prisões dignas
de menção, no momento, referem-se precisa
mente às dos fugitivos do presídie carioca
Lemos de Brito, O resto é fofoca.

COTESC
Historinha kafkiana: um assinante da Cotesc
diligentemente procurou Um dos bancos au

torizados pela empresa para efetuar o paga
mento mensal de seu telefone. Acostumado
a fazê-lo antes do dia 15 - fixado para o

vencimento - não pode saldar a sua dívida
antecipadamente por causa dos feriados da
Semana Santa. Mas no dia 15, segunda-feira,
estava a- postos no mesmo guichê onde cos

tuma pagar sua: conta telefônica. Surpreso,
foi informado que não podia mais fazê-lo
pela rede bancária, pois a conta já fora reme

tida para a Cotesc. Dia 16, preocupado, diri
giu-se à empresa com o mesmo objetivo: pa
gar o telefone. Não consegiu, ouvindo de um

mal humorado funcionário a seguinte res

posta: "Hoje não dá. Ainda não recebi a Ia
turado banco. Passa aqui amanhã". Paciente
e resignado voltou à Cotesc na quarta-feira,
dia 17, exatamente às 17hl0m. Perplexo,
ouviu do bocejante funcionário "que o ex

pediente externo fechara às 17. horas, já há
10 minutos, portanto".
Ontem o telefone deste Jó amanheceu

emudecido. Antes de mandar religá-lo, à
uma taxa cada vez mais robusta, o assinante
pensa em fazer sonoterapia e mandar a con-

ta para à Cotesc,
.
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Custo de vida

MDB critica política
salarial 'do governo

o senador Franco Montoro (MDB-SP)
sustentou mais uma vez, ontem, no Sena
do, que o índice de produtividade nacional
noS últimos dez anos cresceu 56 por cento

enquanto o salário mínimo baixou 55 por
cento, o que atribui à aplicação indevida da

própria política salarial adotada pelo gover-
no em 1964.

.

Mencionoú dados que afirmou serem da
Fundação Getúlio Vargas e do Departa
mento Intersindical de Estatística e Estu
dos Sócio-Econômicos - Diese -, afirman
do que o salário-mínimo de 1958, com as

correções com taxas oficiais do custo de
vida, equivaleria, hoje a Cr$ 600,00, para a

Fundação Getúlio Vargas, e a mais de Cr$
900.00, segundo o Diese.

SEMPRE REBATIDO
O pronunciamento de Montoro foi

intercalado durante todo o tempo por apar
tes dos líderes da Arena. O senador emede
bista aftrmou-se "alarmado" com a queda

constante do valor real do salário mínimo,
"situação que contrasta frontalmente com
os objetivos da política salarial definidos
pelo governo e fixados em lei".

'

A esses erros acumulados é que atribuiu
o fato do desenvolvimento não estar bene
ficiando, . como devia, o povo. brasileiro,
pois o salário constitui o melhor instrumen
to de justiça social e para melhor redistri
buição da renda nacional. Passou, depois, a
mencionar preços dos gêneros de primeira
necessidade, monstrando os grandes au

mentos neles ocorridos, num permanente
agravamentq da vida do assalariado.

Para Franco Montoro, a situação atual é
devida ao fato da própria política salarial
do governo não ter sido devidamente segui
da, não se computando, nos reajustes sala
riais, os índices de melhoria da. produtivi
dade. Daí a razão pela qual tanto tem recla

.
mado que o governo publique os cálculos
em que se baseia para concessão de melho-
rias sslariais.

Fusão: Padilha quer mudar.
0- comportamento da Arena
A viagem do governador carioca Rai

mundo Padilha a Brasília, para contatos

com os líderes políticos do Estado do Rio

e uma entrevista com o Ministro Armando
Falcão, poderão, a partir de segunda-feira,
mudar o comportamento da Arena'Flumí
nense diante dos debates sobre a fusão.

, A interpretação é do deputado Luiz Fer
nando Linhares, vice-líder do governo na

Assembléia Legislativa, explicando 'que "o

importante, agora, não é reafirmar opiniões
contra ou a favor da fusão, mas admitir a

integração Guanabara-Estado dq Rio, pro-
r curando, na dimensão do esforço de cada

um o oferecimento de subsídios para que a

medida possa ser concretizada sem prejuí
zos para ninguém".

'

O líder do governo, deputado José Bis
marck de Souza, afirmou que para a

Assembléia Legislatíva do Estado do Rio,
"a responsabilidade é redobrada", chaman-

do a atenção de representantes da Arena e

do MDB "para a importância de encerrar

mos com muita dignidade a última legisla
tura do legislativo do Estado do Rio".

-Há que se deixar na imagem do povo
- conclui o líder do governo - uma íma-

gem altaneira. Os representantes da Arena e

do MDB, acima de partidos, têm de deixar
gravada no consenso da opinião pública a

própria verdade de suas realizações. Há que
se encerrar um ciclo para se entrar em

outro; com a reafirmação acima de tudo de

tradições que não acabam, mas se ampliam
e se projetarão nacionalmente dentro de
um ângulo maior.

O líder do MDB, deputado Márcio Ma

cedo, depois de um encontro na Guanabara
com o líder oposicionista na Assembléia
carioca, deputado Rubens Dourado, mos
trava-se mais otimista ontem, embora rea

firmando sua posição contrária a fusão.

. , .

MDB -comemora aniversario

'do nascimento de Getúlio
orador o presidente da Co
'missão Executiva, Mauá
Ferreira.

.
Da Praça, os dirigentes

da Oposição de São Borja
se dirigiram ao cemitério

da cidade, onde deposita
ram uma oferenda floral
junto ao jazigo da família
Vargas. A noite promove
ram uma sessão cívica na

sede partidária.

Em Porto Alegre, São
Borja (terra do homena
geado), e na maioria dos
municípios gaúchos, o

MDB promoveu, ontem,
atos comemorativos ao

transcurso da data de nas

cimento do ex-presidente
Getúlio Vargas, que caso

vivo, contaria com 91
anos.

Como único orador da
homenagem prestada pela
Assembléia Legislativa o

deputado Rosa Flores �flI-
mou que "19 ,de abril é
uma data histórica do Bra
sil porque marca o nasci-

� mento de um homem que
se identificou com o nosso
POvo e nosso destino".

, �m São BOIja, por mi

��tlva do diretório muni
cipal do MDB, foi realiza
da uma concentração na

Praça 15 de Novembro,
diante do monumento a

Getúlio Vargas, da qual foi

,

'
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EDilAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Pelo presente Edital ficam convocados os senhores acionistas desta sociedade a se

reunirem em Assembléia Geral Ordinária, no dia 30 de abril de 1974, às 14 horas,
na sede social à Rua Tiradentes no. 17 em Florianópolis, SC., para deliberarem

sobre a seguin;e
ORlJEMDO DIA

1. Exame discussão e votação do RELATÓRIO DA DIRETORIA, BA�ço-,
GERAL' DEMONSTRACAO DA CONTA LUCROS E PERDAS é PARECER

DO CONSELHO FISCAL, relativos �o exercfcio findo em 31.12.73.

2. Eleição do CONSELHO FISCAL.
3. Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florian6polis, 17 de abril de 1974
A DIRETORIA

Gasolina: Sindicato
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S'ucessãQ nos Estados: Portela
•

dirá hoje quem governará Goiás

apoia racionamento
O presidente do Sindicato do Comércio Varejista de

Combustíveis Minerais de Belo Horizonte, Fábio
Coutinho Brandão, manifestou ontem a convicção de

que as medidas anunciadas pêlo ministro das Minas e
.

Energia, quanto à gasolina, serão postas logo em prática.
Segundo revelou, o ministro Shigeaki Ueki havia

pedido sugestões à Federação dos Sindicatos de
Revendedores. "Uma das nossas sugestões foi a proibição
da construção de novos postos em áreas já servidas",
disse, acrescentando ser essa a mais importante em

termos de custos operacionais.
. Afirma 'Fábio Brandão que a situação do' revendedor ,
já bastante ruim desde a redução da comissão na venda
da gasolina de 13 por cento, em setembro passado, para
7,28 por cento atualmente, foi agravada pelo último
aumento da gasolina: ,

- Houve este mês, nos nossos postos; uma redução de
20 por cento na quantidade de gasolina vendida. A venda
da gasolina azul caiu 60 por cento e a comum só não
caiu mais porque o comprador da azul passou a consumir
a comum.

-,

Segundo ele, o aumento do preço do litro de gasolina
e, consequentemente, de Comissão de revenda, não

compensou a queda venficada na quantidade vendida.
"Isso significa que. houve redução no faturamento
bruto do posto", falou, lembrando que o salário mínimo
deverá ser elevado a partir do próximo mês.

•

o

o Prefeito de Anápolis, Arapuan
Costa Junior, foi escolhido
por unanimidade. Ele é

engenheiro e tem 36 anos de idade

O senador Petrônio Portela deverá anun
ciar hoje o nome de Irapuan Costa Júnior,
prefeito de Anápolis, corno sucessor do so-

.

vernador Leonino Caiado, de Goiás, esco

lhido por unanimidade pelas 60 pessoas
que, durante quatro horas, manifestaram
suas preferências ao presidente nacional da
Arena.

Para os políticos goianos, a indicação do
nome de Costa Júnior fortalecerá o parti
do, que poderá aumentar o número de re

presentantes à Assembléia Legislativa e à
Câmara Federal. Atualmente, com 222 mu

nicípios, Goiás tem um milhão e cem mil
eleitores, devendo até julho, quando termi
nar a qualificação eleitoral, aumentar em

mais 200 mil.
Com esse aumento, a bancada federal,

atualmente de 11 deputados, dos quais sete
da Arena, passará para 15, pretendendo o

partido situacionista vir a ter uma represen
-tação de 10 deputados federais. Na Assem
bléia Legislativa, atualmente a Arena tem

22 deputados, mas deseja aumentar para 26

representantes.

cio às 10 horas da manhã de ontem, na

sede do diretório regional da Arena, onde o

senador Petrônio Portela, antes mesmo de
receber o governador Leonino Caiado, afir
mou "que não trouxe nome no bolso" e

que "a indicação do futuro governador dar
se-á atraavés do consenso geral do partido".

Ao contrário do que ocorreu em São
Paulo e Porto Alegre, onde os entendimen
tos foram longos e as soluções demoradas,
o novo governador de Goiás encontra-se
numa lista de quatro nomes, onde as prefe
rências de quase 90 por cento dos que se

man ifestaram recaíram sobre Irapuan
Costa Júnior, seguindo-se os nomes do pre
feito de Goiânia, Manuel dos Reis, e do
secretário da Fazenda estadual, Ibsen de
Castro.

Costa Júnior, 36 anos, é engenheiro e

exercia a presidência das Centrais Elétricas
de Goiás até o ano passado, quando o mu

nicípio de Anápolis passou a ser de segu

rança nacional, tendo então sido indicado
pelo governador Leonino Caiado para a

prefeitura daquele município. Membro do
diretório da Arena, consegue unificar o par
tido, atualmente dividido nas correntes de
Leonino Caiado e Otávio Lage.

LONGAS CONSULTAS
As consultas sobre a escolha tiveram iní-

PETROBMS
PETROLEO BRASILEIRO S.A.

SOCIEDADE ANÓNIMA DE CAPITAL ABERTO
CGC NO 33000,167/001

PAGAMENTO DE DIVIDENDOS AÇÕES AO PORTADOR

Comunicamos aos Senhores Acionistas que no dia 20 de maio próximo s er
á

Iniciado o pagamento dos dividendos relativos ao exercicio de 1973. na base de 12�Yr,

sobre o valor nominal das ações.
Os dividendos das ações resultantes do aumento do capital social realizado

naquele exercício (bonificação - Assembléia Geral Extraordinária de 18.09.73) serão

pagos "pr o rata temporis"

AÇÕES NOMINATIVAS

Os dividendos de ações ao portador serão pagos em espécie também, por
intermédio "dos Bancos Estaduais e nas agências indicadas pelos acroms tas, obedecida
a seguinte sistemática:

- Colagem dos cupons de n." 12 em tolhas próprias que-s€f encontram à

disposição dos acionistas na Empresa; e

Os dividendos de ações nominativas serão oagos em cada localidade pelos
respectivos Bancos Estaduais, m�diante crédito em conta corrente dos acionistas.

obedecida a seguinte sistemática:'

- Entrega pelo acronrsta, a partir da dia 18.04.74, das "Folhas de Colagem"
nos Escritôrios da PETROBRÁS abaixo relacionados. contra recibo. quan
do será fixado a data para o pagamento.

I - O acionista preencherá o Boletun de Instrução para Pagam"ento de Divirj�ndos,
cujo modelo publicamos abaixo e que se encontrara a sua disposiçã� n�s
agências dos Bancos credenciados ou nos cscritór.ios da PETROBRAS, a

partir de 18.04.74. Poderá, também, utilizar o próprio modelo publicado neste

jornal. Preenchido o formulário fará a sua entrega a qualquer agência dos

aludidos Bancos.

De acordo com a legislação vigente. a retenção do Imposto de renda na fonte selá

feita a. opção do acionista, exceto para os possuidores de ações ao portaria r que não

se identificarem, caso em que a retenção será obrigatória. .

�
.

II - Os dividendos serão creditados' em conta corrente dos acionistas no prazo de

30 dias, contados a partir da data de entrega ,do "Boletirn de Instrução" ao

Banco. A fim de facilitar os trabalhos dos Bancos credenciados, os acionistas

deverão, sempre que possível. incluir no campo próprio do formulário O numero

de sua conta bancária.

No Estado da Guanabara '? em S20 Paulo (capital), s er
á cbse-vado o 'sequmte

horário de atendimento:

GUANABARA

- Sociedades Corretoras. Drs tnburdoras. Bancos. etc. 8:30 as 10:30
Publico em geral - 13:00 às 17:30

SÃO PAULO111 -

.

Os procuradores deverão anexar aos "Bolet.ns de lnstrucáo" os respectivos
instrumentos de Procuração. Na hipôtese de a procuração Já se encontrar

arquivada na Empresa o procurador deverá apresentar o "Boletim" diretamente

nos Escritórios da PETROBRÁS.

I'V -' Os ac.onlstas residentes em localidades onde não existam agências de Bancos

Estaduais poderão encaminhar o Boletim diretamente ao SERViÇO FINANCEIRO

da PETROBRÁS, sito à Avenida Chile n.' 65. 3.' andar - RIo de Janeiro - GB.

"Indicando a agência do Banco Estadual de sua pre+erênc.a..

ESCRITÓRIOS DA PETROBRÁS
DIVISÃO DE TiTULOS E VALORES (OIVAL) - Praça PIO X, 11 g - roja - Rio de .Janerr o - GB

ESCRITÓRIO OE SÃO PAULO (ESPAL) - Rua Barão de l tape tmrnqa. 151 - loja interna - São Paulo - SP

ESCRITÓRIO DE BRASiLlA (ESBRÁS) - Av N·2 - Asa Norte - I.' andar - Brasília - DF

ESCRITÓRIO DE PORTO ALEGRE (EPALE) - Rua Caldas .Júnior: 120 - 21' andar - Porto Alegre - RS

SERViÇOS AUXILIARES NA BAHIA (SERAB) - Avenida Estados Unidos; 340 - 2.' andar - EdifíCIO Cidade do Salvador - Salvador - BA

FÁBRICA DE ASFALTO DE FORTALEZA (ASFOR) - Esplanada do Mucuripe. S/N." - Fortaleza - CE
'

REGIÃO DE EXPLORACÃO DO NORTE (RENOR) - Rodovia Arthur Bernardes, S/N.' - Tapanã - Betém . PA <,

DISTRITO DE BELO HORIZONTE (DISBEL)' - Avenida dos Andradas. 302 - 3.' andar - Belo Horizonte - MG

REGIÃO DE PRODUÇÃO DO NORDESTE (RPNE)
..

- Rua do Acr e. o." 2.504 - Aracaju - SE

- de 9:00 às 11 :00 e de 14:00 às 16:00.

o PETROBMS
SEFIN-DIVAL

NOME COMPLETO DO ACIONISTA

INDICAR A AGltNCIA BANCÁRIA EM QUE DESEJAR RECEBER SE;JS DtVIDENDOS.

/

-. BOLETIM DE INSTRUçAO PARA

DE DIVIDENDOS

�' companhia catarinense
I � de telecomunicações

. COTESC EMPRESA DO GRUPO TELE BRÁS

EDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 003/74

-VENDA DE VEICULOS-
A Companhia Catarinense de Telecomunicações -

,

COTESC, torna público, que receberá propostas dos

interessados na compra de veículos usados, as quais
deverão ser encaminhadas à Rua Victor Meirelles, 11

_ Nesta Capital, até as 15:00 horas do dia 02 de Maio

de 1974.
O Edital e maiores esclarecimentos poderão ser

obtidos na Divisão de Compras da COTESC, no ende

reço acima

Florianópolis (SC), 17 de abril de 1974.

PAGAMENTO

NÚMERO DO C. G. C. OU c. P. F

Deixar esta linha em branco.

Para uso da PETROBRÁS _

N.' DE INSCRiÇÃO ORO.N.' DE INSCRiÇÃO PREF. N" DE CONTROLE

Ma,.car com "x" ee deaeje o de e cente do Impo.to· ríe
Renda na fonte- conforme faculta a legillação vigente. o

INSTRUÇCES DE. PREENCHIMENTO

- USAR L'ErRA DE FORMA EM TODOS 05 CAMPOS. NOS CAMPOS

QUADRICULADOS USAR UM ÚNICO QUADRINHO PARA CADA

LETRA. NÚMERO. SINAL OU ESPAÇO BRANCO.

NÃO SERÃO CONSIDERADOS OS FORMULÁRIOS CU.JAS

RESPOSTAS VIEREM ILEGIVEIS OU INCORRETAS.

L O C A L

DATA

AS SI N A'T LJ R A
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Polícia

ção Policial Militar e com os

Alunos-Oficiais, está marcado
para 9h15m. o início das sole
nidades. Às 23 horas será reali
zado o baile de aniversário da
Pm e do Espadim, tendo como

local o Clúbe Doze de Agosto.

Cihab, Os írmãos Osni e Leo
nardo se infiltraram um uma

obra, ainda em andamento,
dessa construtora, e efetuaram

,

furto de uma quantidade apre
ciável de material de constru

ção. Apesar de só ser dÍV'.1Jga
do ontem, a apreensão foi fei
ta na semana que passou.

Apreendido também Val
mor Nereu, estudante da Esco
la Técnica Federal de Santa
Catarina; por furto de toca-'
fitas e r ãdios de automóvel.
Valmor não se limitava a fur-

,

to de automóveis estaciona
dos, mas também de balcões
de lojas.

'

quatro viaturas e duas mo
tos, foram os responsáveis.
pelo aprisionamento de 14
veículos com descarga alte- ,

rada. A multa foi de
, Cr$ 43,00 para cada um,
além do recolhimento ao

pátio do Detran. Foram
também recolhidos os do
cumentos de 22 proprietá
rios de veículos com irre
gularidades no sistema de
iluminação e emplacamen
tos vencidos.

,
Para fugir a esta última

infração, algunsmotoristas
com placas de números fi
nais 1, 2 e 3 estão retiran
do as plaquetas lacradas de
cor azul, correspondente
ao ano passado e não colo
cando a atual de' cor ver

m e l h a . Multas de
Cr$ 28,00 foram aplicadas
a inúmeros motoristas com

veículos sem a placa dian
teira.

O, Detran garante que
nos próximos dias novas

blítz serão realizadas

Foragido

Itajaí(Sucursal) - A polícia
continua procurando Laurino
Cardoso, motorista de um ca

minhão tanque da fuma Trans
portes Vanolli de Itaiaí, acusa
do de roubo. Ele saiu de Itajaf
antes da Páscoa com uma car

ga de combustível e após des
carregá-la, abandonou o camí
nhão em Lages fugindo com a

quantia de Cr$ 13.439,29.
O fato foi comunicado a todas
as delegacias do Estado.

Atropelamento

Quando, circulava na avo

Rio Branco, o Volkswagen pla
ca Florianópolis AA 2601, di
rigido por seu proprietário, Sr.
Carlos Alfredo Clesar, atrope
lou Raquel Oliveira Nascimen
to, residente no Estreito. A'
.vrtíma foi socorrida pelo mo

torista e medicada no Hospital
Celso Ramos apresentando fe
rimentos de natureza leve.

139 'anos de PM

Esfaqueamento
A blitzmobilizou

33 homens do Detran, quatro
viaturas e duas motos

Com a presença do Gover
nador Colombo Salles, a Polí
cia Militar do Estado festejará
no próximo dia'3 de maio, na
praça XV de Novembro, a pas
sagem de seu 1390. aniversá- ,

rio, além de fazer a entrega de

espadins aos alunos do 10. ano
do Curso de Formação de Ofi
ciais daquela unidade.
No convite expedido pelo

Comando Geral da PM, junta
mente com o Centro de Instru-

14 veículos apreendidosJoinville (Sucursal) - Deu
entrada na madrugada passado
no Pronto Socorro do Hospital
São José, o operário João Car
valho, 20 anos, residente no

bairro do Guanabara, esfa
queado várias vezes por Rudi
Borges, 'depois de uma séria
discussão no interiordo "Bar
Sapé" localizado neste bairro.

Três apreensões
A maioria dos motoris

tas recorre a todos os

meios imagináveis para
burlar a vigilância dos sol
dados do Detran, mas rara
mente eles conseguem es

capar da fiscalização inten-

sa, como aconteceu na'

blitz realizada quinta-feira
à noite na Avenida Rubens
de Arruda Ramos, Coquei
ros e Francisco Tolentino.
Os 25 soldados, quatro ofi
ciais, quatro sargentos,

A Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações divul
gou ontem a apreensão de
Osni Felipe e Leonardo Felipe
por furto à Construtora Imobi
liária Habitacional Ltda. -

(

Os objetos têm
a forma de um grande
aparelho de TV -

afirmam os populares

Obietos não

identificados

(discos voadores?)
Criciúma(Sucursal) - A população desta cida

de está estupefata com as notrcias sobre o apare
cimento de discos-voadores. Desde o último dia
12, quando Adalberto de Souza e seu compa
nheiro "teco", viajantes que prestam serviço em

uma casa de comércio local, revelaram que fo
ram surpreendidos com a "visão de um objeto

. voador não identificado", várias pessoas têm
confirmado a "incrível estória".

A exemplo qOS dois viajantes, que' na noite de
sexta-feira santa tiveram que desviaro carro para
o acostamento da BR-101, procedentes do Sul
com destino a Criciúma, "para' apreciar uma

grande bola vermelha que se movia no céu"
Olívio Francisco Mandelli, 23 anos, e o garot�
Rodnei de Souza também viram o estranho obje
to. E repetem a estória, com mais detalhes.

"UMA GRANDE TELEVISÃO"

Explicam que quando trafegavam pela rua

Paulo Marcos, mi última quarta-feira, "cheqamos
a levantar o cabelo'; Exatamente às 20 horas - a

mesma hora descrita por Adalberto e Teco ,
vimos um grande clarão sobre os paralelep ípedos
e, logo olhamos para cima, quando então nos

deparamos com um objeto que mais parecia um'

aparelho de televisão de forma arredondada.
E continuam:

,

Nós ficamos arrepiados porque jamais
vimos tal coisa. O'obieto, com várias cores, apre
sentava uma velo cidade incrrvel e soltava faíscas
para todos os lados. Ele estava numa posição
horizontal e assim desapareceu em menos de
dois minutos.

Ainda assustado, Olrvio acrescenta que já
acreditava na existência de seres extra-terrenos e,
agora, "ninguém me tira mais isso da cabeça".

Nas Bancas
.

Figurino Arte Dom,
Jacques Douglas
OPINIÃO - Pasquim
Geração POP

o novo lançamento:
onhecer NOSSO TEMPO.

BANCO DO BRASIL S.A.
Agência de Tubarão
EDITAL

Seleção de Auxiliar de

Escrita no. 117
O Banco do Brasil S.A. comunica aos candidatos inscr itos

na seleção de Auxiliar de Escrita no, 117, que as provas desse

certame, anteriormente marcadas, para -adia 21,04.74

(domingo), na cidade de Tubarão (SC), serão agora realizadas •
nas' cidades de Araranguá, Braço do Norte, Criciúrna e

Laguna, conforme distribuição abaixo, mantida' a data de

21.04,74 e o horário de comparecimento (7 horas) aos locais
das provas,

'

Inscritos em: Local da prova
Araranguá Araranguá
Braço do Norte Braço do Norte

Criciúma e Tubarão Criciúma

Laguna Laguna
2, Somente será permitido o ingresso no prédio ónde se

realizarão as' provas do candidato que se apresentar com

antecedência mínima de TRINTA MINUTOS da hora

marcada para o in ício dos exames. Sob nenhum pretexto
admitir-se-á a participação do candidato que, embora tendo

ingressada no prédio dentro do horário estabelecido, deixe,
por qualquer motivo, de estar presente na sala respectiva
antes do sinal para distribuição da prova,

3. O participante que faltar a qualquer das provas ficará

impedido de prosseguir no concurso,

4. Os candidatos deverão comparecer munidos do

'seguinte: -,
'

- ficha de inscrição; ('l \
- 2 (dois) lápis pretos no, 2 e caneta-tinteito ou

esferográfica com tinta azul;
- 1 borracha; e
- 1 apontador (ou lâmina).

'5. Os candidatos inscritos em Tubarão SC e que prestarão
provas em Criciúma SC, deverão se apresentar naquela cidade
no seguinte endereço:

Colégio Sebastião Toledo dos Santos
Bairro Comerciário (loteamento Casagrande)
Proximidades do Estádio do Comerciário Esporte Clube,

(*) - Os inscritos em Tubarão lJOCb'ão participar do certame

sem ficha de inscrição - caso não mais a possuam - ,desde
que apresentem qualquer documento que contenha retrato e

assinatura.
Tubarão (SC), 09 de abril de 1974

Agência, de Tubarão
.Ntcotau Pedro Philippi

Gerente
Mário Paganí

-Sub-Gerente -
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Lions abre convenção
distrital com 1.500

pessoas em Blumenau
Blumenau (Sucursal) -

Em sessão solene de insta

lação �ue _

contou �om a

particlpaçao especial do

Coro da SDM Carlos Go

mes foi aberta ontem as

20 30 horas' a XI Conven

çã� Carlos Gomes foi aber
ta ontem as 20h30m. a XI

Convenção 1.500 leões e

domadoras. O ato ,contou
com a presença também de

inúmeras autoridades lo

cais e, na oportunidade foi
igualme�te, ina�gurada
uma coletiva de artistas ca

tarinenses, com um recital

do poeta Lindolf Bel.
Pela manhã, tiveram

início as inscrições no ho
rário estabelecido pelo
programa. A primeira ses

são da 4a. Reunião do

Conselho Distrital foi reali
zada. logo após as 9 horas.
Os trabalhos foram reini

ciados a tarde com uma

palestra do CL. Walberto
Sclunidt, pertencente a Es

cola de Dirigentes do Fo

rum Leonístico. As 24 ho

ras teve lugar um coquetel
com a presença de partici
pantes e convidados.
Hoje as 8,00 horas rea

brem as inscrições na re

cepção da SDMCG estando
a la. sessão plenária mar

cada para as 9. Logo após
haverá uma conferência se

guindo-se a votação para
os cargos de presidente e

vice presidente,' secretá
rios, tesoureiros, diretores
sociais, animadores e vo

cais, a cargo dos CL Ernes-'
to Kobarg, CL. Ruy Web

ber, CL. Jaime Gardini
Borba e CL. Gil B. Nasci-

Sesi faz em

Joinville
novo censo

Joinville (Sucursal) - O

Serviço Social da Indústria
- Sesí - iniciará em Join
ville um recenseamento

preventivo do estadç ....,de":
saúde visual e pulmonar
dos 35 mil operários que
trabalham no parque in
dustrial da Cidade.

Segundo o diretor do
Núcleo Regional do Sesi,
Sr. João Severo de Lima, a
calnpanha preventiva
abl,._ngerá os operários de
todas as fábricas joinvillenses.
Os aparelhos que operação
no recenseamento das mo
léstias visuais e pulmonares'
serão instalados em cada
indústria obedecendo a um

sistema de rodízio. Os ope
rãríe s serão submetidos,
aos' ex ames em seu local
de trabalho, sendo Q mate
rial posteriormente remeti
do a Florianópolis, onde se

dará a leitura dos resulta
dos e os diagnósticos defí
nitivos,

BONS RESULTADOS
Para o Sr. João Severo

de Lima o recenseamento
já mostra os primeiros re
sultados positivos, pois al
guns dos operários exami
nados acusaram problemas
Pulmonares, embora esti
vessem em plena atividade
sem sofrer qualquer sinto
ma. Os exames visuais e

abreugráficos terão conti
nUidade por um período
de 90 dias quando então
haverá tempo necessário
para visitar todas as unida
des fabris e iniciar uma

ação profilática capaz de
assegurar plena saúde a
todos os trabalhadores.

menta, respectivamente.
.

As 14 horas se realizará
a 2a. sessão plenária quan
do será feita a apreciação e

votação das Moções, apre
sentação de indicações e

Eleição do Novo Governa
dor para o L-lO.

Do programa feminino
consta o Chá das Domado
ras, as 15 horas no Tabaja
ra Tênis Clube. Haverá,

.

uma palestra na ocasião
com a psicóloga Evelina
Vog e l Nascimento que
abordará o tema "O Mun
do da Criança". O ato de
despedida e agradecimento
será feito por Jucely Rosa
de Souza que fará também
a apresentação as conven

cionistas da Domadora do
Governador eleito. Um
jantar' festivo nas depen
dências do pavilhão B da
Proeb encerrará as ativí ..
dades do dia de hoje.

segundo, o seu Prefeito Norberto Wagner. A
falta de sementes selecionadas e, principal
mente, a carência de equipamentos agríco
las, constituem uma preocupação que jã
começa a movimentar o Governo Muni

cipal. A instalação de um posto da Acaresc
no município poderá ser o primeiro passo
em direção à experiência técnica no carnpo.
Os métodos primitivos têm tido até o mo

menta' resultados significativos, mas pode
rá, de acordo com a observação feita pelo
Prefeito, se constituir num problema local
em futuro bem próximo.

polis e Alfredo Wagner seriam reduzidas

para 1 hora com a construção da BR-282.
Esta estrada, .que passará a 15 quilômetros
ao Sul da cidade de Alfredo Wagner, permi
tiria o município duplicar sua produção em

menos de dois anos, em função do comér-
cio que tenderia a se diversificar em termos

de centros çonsumídores e de produção.

ENSINO PROFISSIONAL

AlfredoWagner tem super.;.produ�o
de cebolas e prec:os·baixammuito

PLANO DE DESENVOLVIMENTO
A cebola, o único produto agrícola que_

pode ser considerado em termos de produ
ção, é responsável por mais de 40% das fon
tes de renda de Alfredo Wagner e um colap-

'

so em sua produção tem reflexos altamente
negativos no orçamento do município. É .

por isso que o Governo Municipal quer
acabar a monocultura com a introdução da
tecnologia no campo.

O Prefeito Norberto Wagner ressalta a

importância do empreendimento agrícola e
adianta as primeiras medidas:

- Precisamos contratar um engenheiro
agrônomo, para o qual oferecemos um salá
rio de Cr$ 2.500,00, para que possamos
dar início a difícil tarefa de variação de
nossa agricultura. O nosso segundo passo é
a instalação de um posto do Besc junto a,
Prefeitura, que deverá também conceder fi
nanciamentos aos agricultores e fruticul
tores.

PROBLEMA� EXISTEM
,

O primitivismo agrícola pode ser consi
derado como um entrave ao desenvolvi
mento do município de Alfredo Wagner,

O preço da cebola de cabeça sofreu uma

redução da ordem de 80% no planalto cata
rinense, em decorrência da super-produção
registrada este ano no município de Alfre
do Wagner. O produto, que há 15 dias era

vendido a Cr$ 2,00 o quilo, passou a custar

apenas Cr$ 0,40. A excelente safra tem re

flexos positivos no mercado paulista, que é
o seu principal consumidor. Entretanto, a

queda não atingirá igual percentagem em

função do transporte, que é carente em de
corrência da péssima condição das estradas
de acesso aos centros produtores de Alfre
do Wagner. Todavia, admitem os produto
res que os preços da cebola em São Paulo
devem baixar até 30%, no máximo.

No litoral catarínense, os preços devem
permanecer inalterados em face de o pro
duto ser revendido, em sua maioria, por
paulistas. Os _ agricultores de Alfredo
Wagner explicam que não há condições de
colocar a' cebola no mercado do litoral ca
tarinense Com uma boa margem de lucro.
Ao .contrário, os caminhões que abastecem
o mercado paulista trafegam sem maiores
dificuldades pela BB-1l6, embora o aces

so a Alfredo Wagner, via Lages, não propor
cione boas condições:

CAIXA ECONOMICA FEDERAL - PIS FIRMA CONTRATO
COM MADEIREIRA BOA VISTA LIMITADA.

Às 10 horas do dia 19/04/74, no

gabinete da Gerência Geral da ,Filial da
Caixa Econômica Federal em Santa Cata

rina, foi assinado um contrato entre

aquela empresa e a firma MADEIREIRA
BOA VISTA LIMITADA, estabelecida em

Caçador, através do qual foi concedido
um financiamento no montante de

Cr$ 3.840.000,00 destinado à aquisição
de máquinas e equipamentos, e aquisição
de matéria prima. ,

O financiamento, operado pela CEF

com recursos de Programa de Integração
Social - PIS, conta com a interveniência
do Banco Bamerindus de Investimentos

S.A., que participa com sua coobrigação.
O contrato foi firmado' pelo economista

João Gasparino da Silva, Gerente Geral da

CEF - Filial de Santa Catarina, e pelo Sr.
ADEMAR JOÃO SOLETTI, sócio-gerente .

da empresa beneficiada. Presentes ao ato

o Dr. Juarez Alves Nunes, Gerente de

Operações da Regional CEF/PIS e os srs.

João Eduardo Amaral Moritz e Alcion

Spanholz, respectivamente Gerente de

Operações do BAMERINVEST. Com a

concessão de mais esse financiamento,
vêm a CEF/PIS atestar, mais uma vez sua

participação no processo désenvofvimen
tista do Estado de Santa Catarina.

participação:
.Sociedade Celso Pamplona - comunicação: Davina Pratts

Informação: Allan Braga - Phonoqram=sorn: Miguel Bergler
Esportes: Ney Botto Gu imarães

UM PROGRAMA OSCAR BERENDT

Não tenha tanto
trabalho. Nós sabemos
onde está o que V. quer.

ESCRITÓRIO IMOBILIÁRIO

LUIZ FERNANDO
Rua dos IIheus,8 Ed Aplub- sala 73
fone: 4550 - CREel 6262 -2ª He ião

AVISO AOS USUARIOS DE FLOR IANÓPOLIS
A COTESC comunica aos usuários de Florianópolis, que devido ao

atual eonqestionamento da Central Urbana local que ocasiona sérios

problemas ao Tráfego Urbano e Interurbano, que' à partir de 10. de

Junho do corrente ano, não mais serão atendidas as solicitações de

Transferência de Categoria de Assinantes, instalação de Extensões

Externas, instalação de novas Centrais Comutadoras Privadas de P (A)

BX e: também, ampliação de centrais de P (A) BX, até a instalação
definitiva do Sistema do Plano Diretor de Telecomunicações, onde estes

problemas serão solucionados.

Florianópolis, 19 de abril de 1974

A DIRETORiA

Em solenidade que contou com a pre

sença do Prefeito Norberto Wagner e' dos
Srs. Osvaldo Usagel, Rogério Kretzer e

FRUTICULTURA, OUTRA OpçÃO pastor Ernildo Voelz, o professor Regional
A fruticultura, embora sem objetivo co-

de Educação de Lages, professor Wilson

mercial, tem obtido excelentes resultados 'Floriani, proferiu aula magna no Colégio

em sua produção. A contratação de um
Presidente Costa e Silva, que este ano intro-
duziu em seu currículo o ensino de li Grau.

agrônomo e a mecanização da lavoura irão
facilitar o aumento da produção e a conse-

-

O curso, que atende as exigência da lei

quente comercialização em todo o País. O 5692, proporcionará formação técnica de

pêssego é o único produto' comercializável nível secundário aos estudantes do munící-
na momento, mas não vem sendo explo- pio. De início haverá cursos de formação
rado em face da inexperiência dos agricul- profissional em Auxiliar de Escritório. Mas
tores. ,) ,o plano curricular prevê a implantação de

BR-282, A SOLUÇÃO cursos de técnico agrícola, para atender as

As 3 horas que um veículo leva para per- necessidades da região no tocante à mão

correr os 116 quilômetros entre Florianó- de-obra qualificada para a lavoura.

o PARQUE INDUSTRIAL CATARINENS,E
É UM DOS O ESTADO lançará urna série de Cadernos

Especiais para você, ficar sabendo tudo

sobre o Parque Industrial Catarinense. H'o

, primeiro número, apresentaremos
urna análise completa sobre a participação
do governo no desenvolvimento

industrial de Santa Catarina, além de

farto material sobre distritos industriais.

Ao final destes lançamentos, você
ficará sabendo porque o parque
industrial de Santa Catarina é um dos

MAIS IMPORTANTES

DESTE PAís.
NÓS VAMOS

� ,

MOSTRÁ-LO A �VOCÊ. mais importantes deste país.

II
I

CADERNO ESPECIAL í INDUSTRIA
(/
oESTADO

AVISO AOS' USUÁRIOS DE CRICIUMA
A COTESC comunica aos usuáriOs' de Cricicima, que devido ao atual

co ngestionamento da Central Urbana local que ocasiona sérios

problemas ao Tráfego Urbano e Interurbano, que à partir de 10. de

Junho do corrente ano, não mais serão atendidas as solicitações de
Transferência de Categoria de Assinantes instalacão de Extensões

.

, . .

Externas, instalação de novas Centrais Comutadoras Privadas de P (A)
BX e também, ampliação de centrais de P (A) BX, até a instalação
definitiva do Sistema do Plano Diretor de Telecomunicacões onde estes

.
. ,

problemas serão solucionados.
.

Florianópolis, 19 de abril de 1974

A DIRETORIA
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Avai: um bom coletivo apronto, com a confirmação de mudanças
na equipe para o jogo com o América, e uma estranha

conversa entre Jorge Salum, diretor de futebol, e o treinador

Lourival ou Rogério! a
única dúvida do técnico

�O_E_S_TAD__O__-_2_0_d_e_�_r_il_de_l_9_74__-_P���m_a_8 -------------------------------[Esporte ! ___

João Salum-Jorge, um
acerto muito estranho
Na noite de quinta-feira, João Salum e Jorge Ferreira

estiveram reunidos durante três horas, onde o diretor de
futebol ouviu atentamente as explicações do treinador. No
final da conversa, Salum foi categórico: "Torge Fêrreira me

convenceu e aceitou as exigências da diretoria. (Salum não

quis dizer quais foram as exigências). Jorge continuará

como treinador do Avaí 'e nesta reviravolta toda, ele
continua prestigiado. Nossa política é tentar salvar o Avaí
do desastre e classificá-lo para a fase serni-fínal e para tanto,
Jorge vai alterar o timepara a partida contra o América."

Mas, Fernando Bastos, ainda não, admitiu de que o

treinador continuará no clube. Muitonervoso, ele limitou-se
a comentar que:

- O departamento de futebol se reuniu com Jorge
Ferreira, baseado no ponto de vista da diretoria e, pelo que

sei, Salum cumpriu todas as determinações, A permanência
de Jorge Ferreira, é um problema afeto ao departamento de

futebol, que me apresentará um relatório sobre a conversa

que manteve com o "treinador, que já solicitei inclusive, e

depois' então é que darei a palavra final. Antes deste

relatório não posso afirmar nada.
A permanência de Jorge Ferreira na direção técnica do

Avaí, irritou o presidente da Federação Catarinense de

Futebol, que na manhã de ontem, desligou-se totalmente do

clube. Para Fernando Bastos, tudo é boato. Ele desmente:

"Não é verdade. Giuliari não se desligou do Avaí. Ao

contrário, antes de viajar para Joinville, me disse que

continuará, inclusive, ele já foi convidado para chefiar a

delegação quando formos à 'Bahia. Giuliari prestou e

continuará prestando serviços não ao Avaí, mas ao esporte
catarinense."

Já Salum não tem tanta certeza da permanência de
Giuliari: "Se ele sair, vai fazer muita falta, pois ele sempre

quebra os galhos do Avaí. Ele ajuda que nem um demônio.'
Sei que ele saiu por meio da imprensa, mas oficialmente não

sei de nada."

•

EBRASA�)
EMPRÊSA BRASILEIRA DE CONSTRUÇÃO NAVAL S.A.

SR 101 - 'KM 112 ., C. Postal, 199 - Fones 482 e 568 - Salseiras
ITAJAf - SANTA CATARINA

-AVISO-
AUMENTO NO QUADRO DE EMPREGADOS

EBRASA - EMPRESA BRASILEIRA DE CONSTRUÇÃO NAVAL S/A, localizada
na B R 101 - KM 112 - Salsei ros, em I taja í, tendo em vista .a recente aprovação para

arnpliacão de seu Parque Industrial e visando formar novas equipes de trabalho, está
aumentando seu quadro de colaboradores êm "mais 83 vagas, em diversos setores, para
adm issão imed iata.

Necessita de elementos qualificados, com experiência profissional e nível de instrução
rigorosamente em proporção aos cargos e funções propostos a seguir, preferencialmente
com especial ização profissional:

06
01
,05
06
01

No. VAGAS
01
02
02
03
03
02
14
07,
01

CARGOS No. VAGA
05Engenheiro mecânico

Técnicos Industriais
Projetistas
Auxiliares projetistas
Traçadores
Cortadores Tartaruga
'Caldeireiros
Soldadores
Chefe de transporte (ponte
rolante e ve ícu los pesados)
Caldeireiros/Serralheiros
Cortador manual (maçarico)
Tubuladores

CARGO
Montadores de Máquinas e

auxiliares
Marcineiro / Chefe
Carpinteiros

,. Auxiliares de Carpinteiros
Mestre de Marinharia
Marinheiro
Eletricistas
Auxiliares de eletricista
Eletricista de manutenção'
Mecân ico de manutenção
Auxiliar de Mecânico de

01
03
03
01
01
03
02
03
01
01

Pintores
Auxiliar de docagem

manutenção
01 Chefe de manutenção
05 Esmerilhadores

O F E'R E C E:
1 - Semana de cinco dias;
2 - Salário compatível com a função;
3 - Refeitório rio local;

,

4 - Bom ambiente de trabalho;
5 - Possibilidades de ascensão profissional; ,

6 - Assistência médica no local (extensivo aos
farn ii iares);

7�,- Seguro de vida e acidentes, em grupo
r

(gratuito, extensivo aos fam iliares).

Os candidatos deverão comparecer no Departamento Pessoal à partir de 24.04.74,
munidos dos seguintes documentos: Carteira Profissionab-Carteira de Saúde; Título de

Eleitor; Certificado de Reservista; e Carteirâ de' Identidade, Ou remeter CURRICULUM

VITAE, para a C aixa Postal, 199 - l tajaf � SC., ou contato pelos telefones 482 e 568,
para marcarem entrevistas e testes.

Figuei rense

Claudio Wagner irritou-se
e viagem foi/cancelada

o supervisor do Figueirense cansou de esperar pelos contratos e cancelou viagem
.

,
� ,

Copa do Mundo

Juizes, advertência
de Antoninho, é' claro
SELEÇÃO AMADORA DO BRASIL chegou ontem da Europa,

depois' de ganhar em 'Canries o título de tetra-campeã do Torneio

Internacional. Para não fugir à regra, o técnico Antoninho voltou

reclamando bastante das arbitragens e advertindo Zagalo: "Todos
querem ganhar do Brasil e por isso, os juízes atuam com parcialidade
cínica, sempre procurando nos prejudicar. Antes do torneio jogamos
na Grécia e perdemos por 2 a I no apito. Seguimos para' a Romênia
e não tivemos melhor sorte: empatamos em zero com o Rapid e

perdemos para a seleção romena, também no apito. Na Bulgária
empatamos em 'três tentos por um erro do juiz, que queria nossa

derrota a qualquer custo. Na Copa do Mundo os juízes não terão a

coragee .roubar abertamente do Brasil como fizeram conosco, por
causa do .televísionamento direto".

A SELEÇÃO ARGENTINA de futebol que participará da Copa
do Mundo na Alemanha ainda não está definida, causando desde Já
'muita apreensão entre os torcedores. O técnico Vadislau Cap
confirmou ontem que' sua seleção deverá, a partir de 5 de maio,
realiz-ar sete partidas preparatórias na Europa, longe da imprensa
argentina e das críticas da torcida. Os argentinos jogarão no Grupo 4

do Mundial, onde estão a Polônia, Itália e Haiti. O primeiro jogo será
,

contra a Polônia, país de origem do técnico Cap.
O PRESIDENTE da Associação Uruguaia de Futebol, Fermin

Sorhueta, renunciou surpreendentemente ao seu cargo, abrindo uma

séria crise no futebol uruguaio, há apenas dois meses da Copa do

Mundo, na Alemanha. Sorhueta, que na quarta-feira tinha saído
irritad Issimo de uma reunião da diretoria da AUF, enviou ontem à
tarde seu pedido de demissão. Alguns de seus assessores comentaram

que a renúncia foi o climax de um tenso processo -de discrepanças
em torno da seleção nacional.

"Já estou cansado de tanto me

despedir de minha mulher e em- seguida ter que
voltar para casa, diante do espanto dela". Era o

comentário de alguns jogadores ontem à tarde na

parte social do estádio. Os atletas tinham apresen
tação marcada para' as I� horas 'visando o embar
que da tão comentada viagem ao interior de São
Paulo. Enquanto gastavam o tempo jogando do

minó, num canto da sala estava o supervisor Clau
dio Vagner um tanto contrariado com a indecisão
da excursão.

- Primeiramente ele - o empresário Claude
nir Ranieri - transferiu o roteiro dos jogos, mar
cando a primeira partida contra o Umuarama, Te
lefonou dizendo que na sexta-feira estaria sem

falta na capital trazendo os contratos em mãos.
Ontem o Domi telefonou para confirmar que in-

.fcrmaram que o cidadão estava em Bebedouro,
assistindo a partida do Londrina. Isso já foi longe
demais. Não poderemos ficar parados a mercê
desse empresário. O assunto está definitivamente
encerrado e nem vamos mais nos preocupar com

,

isso. A menos que ele venha com os contratos em

.mãos e a confirmação dos clubes adversários.
,

-Váríos são os jogadores que estão com as

malas prontas guardadas no clube desde segunda-

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
A Caixa Econômica Federal - CEF - comunica que, por

motivo de 'força maior, a relação contendo os riúmeros dos

Cartões que não concorrem, referente ao Teste no. 180, não
pode ser publicada nesta data.

No entanto cumprindo-se-o que dispõe o parágrafo 20. do

artigo 90. da Norma Geral dos Concursos de Prognósticos
Esportivos, a referida relação está afixada desde hoje, no

prédio da Caixa Econômica Federal à rua Fulvio Aducci,
1221 - Estreito, independentemente. da publicação que se�,
efetuada amanhã dia 21/4/74 neste jornal.

COMUNICADO

E xigimos referências. Oferecemos aloja
mento para quem mora no interior. Paga-se
bem. Tratar rua CeI. Pedro Demoro 1342.

feira aguardando a decisão da diretoria. O mais I'
interessante disso tudo é que Claudenir Ranieri
esteve em Florianópolis e manteve contato com o

presidente. Sem trazer nenhuma referência como'
empresário, mas dizendo ser jornalista, (setorista
do Palmeiras) estava de férias em Londrina e

.aproveitou para organizar a excursão. Mais tarde
'ele telefonou a Ortiga confirmando os jogos que
até agora não aconteceram. O presidente queria
viajar de qualquer maneira e os contratos seriam
assinados nas próprias cidades, o que parece não
ser um bom negócio para o Figueirense, a exem.

plo do que aconteceu com o América de Joinville
recentemente. Mas diante da indecisão do empre.
sário, alguns dirigentes preferiram ficar preveni.
doo.

'
-

Agora resta somente o sonho de uma excursão
internacional à África e à Ásia, com o presidente
Ortiga na Guanabara tentando um provável acer
to com a CBD. Enquanto isso, sem jogo progra.
mado, o plantel vai continuar os treinamentos do
dia-a-dia até que sejam acertados novos jogos. On.
tem- pela manhã houve coletivo, contando inclusí
ve com a volta de Marcos.ijã recuperado da con

tusão. Nelson fez treinamento à parte. Hoje tem
treino físico às nove horas.

Nacional

Onze jogos 'hoje. Seis
ficaram para amanhã
A complementação da nona rodad\ do campeonato

nacional começará hoje, com os seguintes jogos: em

Porto Alegre, Internacional x Desportiva, às 15h30m.,
com arbitragem de José Assis Aragão; em Belém,
Paissandu x Olaria, às 21 horas, com arbitragem de
Armando Camarinha Rodrigues; em Teresina, Tiradentes
x Remo, às 21 horas, com arbitragem de Valquir
Pimentel; em São Luiz, Sampaio x Vitória, às 21 horas,
com arbitragem de Emídio Marques de Mesquita; em

Natal, América(RN) x Grêmio, às 21 horas, com

arbitragem de Sebastião Rufino; em São Paulo, Palmeiras
x-Santos, às 16 horas (Pacaembu), com arbitragem de
Dulcídio Boschilia; em Belo Horizonte, Atlético(MG) x
Operário, antecipado para as 18 horas, com arbitragem
de Luiz Carlos Félix; no Recife, Náutico x Coríntians, às
21 horas, com arbitragem de José Aldo Pereira; em

Fortaleza, Ceará x Santa Cruz, às l6h30m., com

arbitragem de Romualdo Arpi Filho; em Goiás, Goiás x

Cruzeiro, às 21 horas, com arbitragem de Oscar Scolfaro.
Amanhã serão realizados os seguintes jogos: em Maceió,
CSA x São Paulo, às 16 horas, com arbitragem de
Arnaldo Cesar Coelho; em Salvador, Bahia x Coritiba, às
16 horas; na Guanabara, Vasco x Fluminense, às 17

horas; em Curitiba, Atlético(PR) x Flamengo, às
15h30m.

Seleção

Edu sai do time para
entrar Paulo Cesar

No coletivo de ontem a confirmação das alterações previstas para fogo com América

Amanhã à tarde, quando o Avai estiver entrando' No primeiro tempo do coletivo Rogério jogou
em campo, no túnel, um treinador muito nervoso, entre os titulares. No segundo Jorge colocou Lou
vai acompanhar, talvez, a partidamais importante rival na posição, formando o tripé com Zenon e

de sua carreira, pois sua equipe não pode perder Balduino,
para o América da Guanabara. As outras posições já estão definidas por Jorge

Em razão disso e mais o ambiente, criado des- Ferreira, inclusive com uma novidade: a ponta
de a derrota para o Botafogo, Jorge Ferreira tinha' esquerda será de Carlos Roberto, escalaçâo assim

, motivos de sobra para mostrar alguma intranquili- justificada por Jorge Ferreira, depois de brincar
dade durante o coletivo apronto realizado ontem com um repórter que desejava saber o motivo da
à Úrrde no Adolfo Konder. saída de Juti: .

Mas, para surpresa de todos que acompanha-
- :f: que o time está sentindo a falta de um

��m� !e;::���n:�g;�,r1��J�ir::������t��: ' fo�n::t��e����=��oe���j���i����a��. t;!�:�)Car-
jogadores e repórteres. As outras alterações: Ubirajara não treinou e

No final do coletivo, quando foi cercado de
' nem terá condições de jogo até amanhã. Foi exa

repente pelos repórteres, fez uma cara de surpresa
minado ontem à tarde pelo médico Márcio Costa
e será substituído amanhã por Rubens. Na lateral

e perguntou: "O que é isso, vocês estão a fim de desquerda Jorge' vai colocar Orivaldo, procuran o
me agredir? " assim sanar as deficiências apresentadas pelo lado

Em seguida passou a responder a todas as per- esquerdo do time na partida com o Botafogo. A
guntas (algumas com ironia) e a comentar o cole- ponta direita será de Toninho, entrando Lica
tivo (muito bom). Só não quis definir o time que como centro avante'.
sai jogando contra o América amanhã, porque, Para o banco Jorge relacionou Joceli Santos,
ainda tem uma dúvida na meia cancha: Joceli Ferreira, Veneza, Paulo Garça, Jaico, Lou-

- Só vou dar a escalação definitiva do Avai rival ou Rogério e Gerson, que concentraram jun
um pouco antes do jogo, no vestiário. Ainda não to com os 'titulares desde ontem à noite na praia
sei quem vai de lfbero, da Joaquina.

Zagalo confirmou ontem em Brastlia, as alterações na equipe
para o jogo de amanhã à noite contra o selecionado do Haiti, na
abertura oficial daOlimpfada do Exército: César, no lugar de

Leivinha, Paulo César (Internacional) substitui a Edu e Paulo
César do Flamengo passa para a ponta esquerda.

O treino' foi no estádio Edson Arantes do Nascimento, diante
de um público numeroso, superior, inclusive, ao que comparece à
maioria dos jogos realizados em Brasília. Os torcedores assistiram
o treinamento técnico dá seleção brasileira vibrando
intensamente com os cruzamentos de Marinho e Zé Maria para os

demais atacantes que disputavam, com enOI1l1e disposição, o

dír -íto de cabecear ou chutar a gol.

Inicialmente Chirol dirigiu um puxado individual exigindo
'" bastante, especialmente f de Paulo César' (Inter) e Clodoaldo,

.---------.".,-'----------------,
-

Enquanto os demais faziam exercfcíos normais, os dois davam

�, piques e corrianf em volta do campo, sempre observados

"PRECISA-"SE SERVENTES
atentamente por Parreira. Depois Chirol dividiu os jogadores em

'grupos. Os zagueiros ficaram com Coutinho, os goleiros com
Carlesso e ele dirigindo os atacantes. '

Zagalo apenas observava e conversava com Lidio Toledo e

Mauro Pompeu. O zagueiro Alfredo, sentindo uma contusão no

joelho direito foi poupado e permaneceu no hotel.

A parte final do treinamento foi a que mais sensação cauSOU,

pois os torcedores queriam maior movimentação e chutes a gol,;
a todo instante gritavam pedindo "queremos gol, queremos gol"
Isso obrigou ao médico Lidio Toledo a pedir mais cautela a fim

de evitar contusões.

/
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Deputado focal iza na AL

os danos em Treze de 'Maio
Em relatório que foi lido ontem da tri

buna da Assembléia pelo deputado Milton
Carlos de Oliveira, representante da região,
e destinado ao exame pelo Governo do Es

tado, o prefeito Nilson Simon, Nandi afirma

que os prejuízos de Treze de Maio com as

enchentes de março último se elevaram a

Cr$ 900 mil, apenas no que se refere a

obras públicas, quantia que representa
quase o dobro do orçamento municipal,
cuja receita para o corrente exercício é de
Cr$ 500 mil. O documento revela que
foram registrados 15 óbitos no MUnicípio
causados por deslizamentos de terra, en:
quanto que -. fora ainda dos prejuízos
incluídos no relatório - foram destruídos
90% da lavoura de arroz, vãríos engenhos, 3
estabelecimentos comerciais, duas indús-

, trias de mandioca e madeira e 7 residências.
O .prefeito apela ao, Governador Colombo
Salles para que sejam carreados a Treze de
Maio recursos do fundo de assistência às
regiões flageladas, acentuando também que
o Município está praticamente sem acesso

às cidades vizinhas, sendo possível a curto
prazo restabelecer o tráfego apenas com

Criciúma.
LAURO MULLER

Depois de lembrar que em cinco anos

Lauro Muller sofreu duas catástrofes - a

primeira em fevereiro de 1971 - o depu
tado Murilo Sampaio Canto disse em dis
curso na Asembléia que será preciso uma

pronta ação dos organismos públicos res

ponsáveis a fim de que aquela cidade read-
, quira as condições de seu desenvolvimento,
de vez que a enchente de março último vol
tou a castigar a economia local, tão dura-

Milton falou dos preiuizos que são 900 mil

mente quanto nos demais municípios da re
gião flagelada. O parlamenta:r alertou para
que não se consuma a idéia de fechar a

ligação ferroviária com Tubarão, "o que
seria uma injustiça para com uma cidade

que deve merecer maiores estímulos para o

seu crescimento". Segundo afirmou, o fe
chamento do leito da Estrada de Ferro
Tereza Cristina estaria ligado à hipótese de
ser o carvão local transportável via rodo
viária até Urussanga, seguindo para Criciú
ma e Tubarão. Concluindo, observou o Sr.
Murilo Canto que a Companhia Carbonífe
ra Barro Branco, de Lauro Muller, principal
fonte de renda para o município, ficaria
seriamente ameaçada caso se confirmasse o

fechamento da estrada de ferro.

.
"

F inaliza o coordenador estadual de
Defesa Civil que o órgão acompanhou toda
a atuação dos policiais na prestação de so

corro às vítimas da calamidade, que merece

"o reconhecimento pelo denodo, espírito
de sacrifício e elevado grau de abnegação
no cumprimento do dever, que demons
tram possuir" .

Santa Catarina
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Relatório diz que
Gravatal foi muito

(

atingida pelas cheias
Gravatal (Sucursal de Tubarão) - Os resultados da

tragédia registrada nos últimos dias de março no município
de Gravatal apontam um panorama bastante desolador,
segundo informações prestadas pelo Prefeito Henio
Bartolomeu' Bez. O número oficial de vítimas fatais eleva-se
a 31, sendo que três gaúchos morreram por afogamento
quando o automóvel Corcel em que viajavam projetou-se no

rio - a ponte havia sido arrastada pelas águas - e apenas
um dos ocupantes salvou-se do afogamento. As outras 28

'vítimas morreram em consequência do soterramento de
nove moradias. Centenas de pessoas ficaram ao desabrigo,
sendo que muitas famílías perderam suas casas e todos os

seus pertences e 70 comerciantes perderam suas casas com o

respectivo estoque. .

- Os prejuízos em geral foram de elevada monta em

Gravatal - assinala 9 Prefeito - não só na esfera privada
mas também no setor público.

Na área do setor público, o levantamento arrola a

destruição' de obras de infra-estrutura, destacando o sistema
de abastecimento de água potável, a rede de energia elétrica
e o sistema telefônico. A rede viária foi a mais atingida, em
virtude das inundações de estradas e dos deslizamentos de

barreiras, bem como a destruição de 13 pontes e inúmeros
bueiros. Cerca de 300 quilômetros de estradas municipais
sofreram danos e o tráfego de veículos ficou interditado por
muito tempo, impedindo 'o escoamento da produção local.

Finalmente, o Prefeito Henio Bez focaliza os prejuízos
sofridos na agricultura e pecuária, cujos levantamentos
ainda estão sendo realizados pelas equipes técnicas da
Acaresc e do Ministério da Agricultura.

Comércio de Criciuma
,. , .

com prejUIZQS,maiores
Criciúma (Sucursal) - Os prejuízos materiais e

econômicos provocados 'pelas últimas enchentes que
assolaram o Sul catarinense, atingiram apenas 7 das 300
indústrias sediadas em Crícíüma. A Comissão Municipal de
Defesa Civil, em relatório dos danos, indica que ás prejuízos
atingem a cifra de Cr$ 215.000,00. Foram computados os

prejuízos de instalações, matérias primas estocadas,
máquinas e equipamentos.

No setor comercial, o documento aponta prejuízos em

67 estabelecimentos que foram inundados, com danos de
8O mil cruzeiros em instalações e Cr $ 150 mil em

mercadorias. A cadeia de supermercados Angelíno foi a

mais atingida. Além de seus estabelecimentos de Criciúma e

Tubarão. alagados, a empresa teve seus depósitos de
mercadorias - a maioria dos produtos de natureza
perecíveis - tomados pelas águas. Os prejuízos totais do
Grupo Angeloni atingem a 2 milhões de cruzeiros. '

Nos demais setores econômicos, os dados continuam
sendo compilados pelo Comdec de Criciúma. Como o setor

agropecuário representa apenas 5% do movimento
econômico do município, os prejuízos neste setor não são
considerados assustadores, embora os dados reais só possam
ser conhecidos em 30 dias. Enquanto isso, as autoridades
educacionais informam que as aulas em todos os

estabelecimentos de ensino de primeiro e segundo graus e

super íor , da rede oficial ou particular continuam

�nomlahnente, sofrendo aperrasurrra pequena paralisação de
uma semana.

Situaçêio do carvéio foi
analisada em Criciuma

Cedec elogia atuação dos
servidores da SSI no Sul

O general Álvaro Veiga Lima, coordena- ,integrantes das corporações policiais - Po

dar estadual de Defesa Civil, enviou expe- .Iícia Militar, Polícia Civil e Corpo de Bom

diente de agradecimento daquele órgão ao beiros". Desta ainda o documento que
Governador Colombo Salles pela atuação desde as primeiras horas, os efetivos poli
dos militares e funcionários da Secretaria ciais juntamente com seus companheiros
da Segurança e Informações no atendi- do Exército passaram a coordenar com as

mento às vítimas da catástrofe registrada autoridades locais as ações de socorro,

no sul do Estado. Diz o documento que no "mesmo tendo suas instalações, meios ope
momento em que a situação começa a vol- racionais e muitas de suas residências parti
tar paulatinamente à tranquilidade com to- culares atingidas pelas águas", como acon

dos os lares, dispostos a reconstruir, "julga- teceu na cidade de Tubarão.

mos também ser o momento de avaliarinos
o pronto atendimento daqueles que desde
os primeiros instantes do doloroso evento

registrado em toda a Região Súl do Estado,
engajaram-se na causa comum".

Depois de ressaltar a atuação dos servi
dores da SSI, o general Álvaro Veiga Lima
afirma que "o que vimos e sentimos, nos
convenceu da eficiência e da abnegação dos

Autoridades e produtores de carvão estiveram reunidos para análise do problema.

Criciúma (Sucursal) - O General Melo
Soares presidiu em Criciúma reunião com

os produtores de carvão de Santa Catarina

pertencentes ao chamado Grupo A - mine

ração privada -, oportunidade em que fo
ram examinados assuntos relacionados com
a produção catarinense, especialmente so

bre a recuperação da Estrada de Ferro Do
na Tereza Cristina, a reativação das minas e ,PREJUIZOS
a fabricação de concentrados piritosos para A paralisação total de algumas minas -

a Indústria Carboqufmíca Catarinense. Do quatro ainda encontram-se inundadas e só

encontro, que foi presidido pelo Assessor poderão voltar a funcionar em máio viu

para Asuntos do Carvão do Conselho Na- douro - e parcial de quase todas, devido as

cional do Petróleo, participaram ainda o' fortes chuvas que comprometeram toda a

General Danilo Montenegro e o Sr. Jaime sistemática de produção e transporte do

Linhares, respectivamente, presidente e di- minério, acarretou vultosos prejuízos às

retor da ICC. empresas extratoras de carvão. Segundo os

� produtores, os cálculos levantados indicam
FERROVIA que os danos materiais e prejuízos financei-

Inicialmente, o General Melo Soares dis- ros decorrentes da catástrofe ascendem a

correu sobre a situação da estrada de ferro, mais de seis milhões de cruzeiros, sendo fi
anunciando que a recuperação da linha- xados em Cr$ 6.559.852,84.
tronco em 60 dias, permitindo o transporte INDENIZAÇÃO
do minério até Capivari na Usina da Sotelca Na oportunidade, os empresários do Sul
e até o Porto de Imbituba. Também asse- louvaram as determinações do Ministro

gurou que as obras de arte, ou sejam as Shigeaki Ueki, das Minas e Energia, que de

pontes, estarão concluídas neste período, terminou' a continuidade do pagamento das
segundo os técnicos da Ecex, empresa res- cotas de produção, existentes antes da cala
ponsável pela construção da ponte Rió� midade. Em contrapartida, os produtores
Niterói. 'Para que os trabalhos não deman- asseguraram estocar o produto até que as

dem prazo superior ao previsto, uma das autoridades encontrem uma solução ade

pontes no município de Tubarão, que foi quada para o transporte do produto e tam
arrastada pelas ãguas, será substituída por bém a recuperação da ferrovia.
uma pré-fabricada que a Ecex trará da Gua- Por sua vez, o General Melo Soares in-

nabara, formou que o Conselho Nacional do Petró-
TELEFÉRICO leo procedeu um levantamento do carvão

Segundo os participantes da reunião, o metalúrgico estocado pelas siderúrgicas, na-
,

problema maior reside no transporte do cionais e constatou que tal quantidade ar

carvão extraído pela Companhia Carboní-
.

mazenada permite o funcionamento das
fera Barro Branco em Lauro Müller, num usinas pelo prazo de 75 dias. Garantiu ain

percurso quase duplicado se comparado da que antes de se consumir todo. o esto
com as demais carboníferas. Uma solução que, o tráfego pela Estrada de Ferro Dona

.

de emergência foi cogitada no encontro, se- Tereza Cristina estaria completamente res

gundo a qual o minério sairia por via rodo- tabelecido e o produto extraído nesse pe
viária até a localidade de Santana, em Urus- ríodo poderia ser imediatamente transpor
sanga, onde continuaria' em direção ao líto- tado para Imbifubà.,"it fim de serem levados
ral pelo teleférico lá existente. Também foi às usinas.

aventada a hipótese de se construir eútro
teleférico, partindo de Lauro Müller até
Urussanga, As teses foram anotadas e leva
das para estudos pela Rede Ferroviária Fe
deral e pelo Conselho Nacional do Petró
leo, que deverão emitir parecer sobre a

viabilidade econômica da obra.

De2I a28deabril,povoeExército, mais uma vez unidos em Brasilia, nas Olimpiadas do Exército. Atletismo, basquete, ciclismo, esgrima, futebol;
ginástica, hipismo.judô, natação. orientação, pára-quedismo, pentatlo, tênis, tiro, volibol, xadrez, competições nacionais e internacionais, militares

\

e civis.Participe. Competindo. Torcendo. Vibrando.EmBrasília, o encontro fraterno de brasileiros nasOlimpíadas doExército.DoExército de todos nós.

E
CL

E

·OIimpiadas doExército-1974-Brasilia.De 21 a 28 de abril.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIGA ESTA SETA.
voctVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARAN11A.

VEíCUlOS USADrs DE QUALIDADE

.
. \ .

Departamento de 'kiCulos USéldos
do seu Concessionário de Quálidade 43"rw1h'
HOEPCKE VEICULOS· SIA

FONE 31-17
AV� IVO SILVEIRA, No. 999

FONE: 24-66

COMPRA ..;_ TROCA E VENDA DE
V E rcu LOS USADOS
VEICULOS EXISTENTES:

OPALA CUPÊ - PRATA METÁLlCO ......•.•...••.•......•.. 1972
OPALA SEDAN LUXO - VERMELHO MONZA ...\ ..... 1971
OPALA SEDAN LUXO - TOPÁZIO CNINIL PRETO 1971
OPALA SEDAN STANDARD - VER'MELHO 1970
OPALA SEDAN LUXO - BRANCO 1969/70
CORCEL CUP� STANDARD - BRANCO 1970
CoRCEL SEDAN - GRENÁ 1971
CORCEL CUP� LUXO - VERDE CNINIL 1970
COllCEL CUP� ESTANDAR D - VE RME LHO 1972·
VARIANT 1600 - VERDE FOLHA 1970/71
VARIANT 1600 - AZUL DIAMANTE 1971
VARIANT 1600· BRANCO LOTUS : 1971
VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO ., 1972
RURAL WI LLYS - VERMELHA C/BRANCO 1971

[(� BlEIRA' MAR )].
COMERCIA·L BEIRA MAR VEIC�LOS E REPRESENTAÇOES lTOA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (beira Mar Norte), 210
FONE - 43-77

Nós garantimos a aprovação de seu crédito em até 40 meses.

Opala cupê azul equipado 1913

Variant Azul único dono 1971

Volks Azul Arára 1500 �
1973

Volks Amarelo Manga 1300 1972

Volks Azul Diamante 1500 1971

Volks Branco lotus 1300............................................... 1970

Volks Beje Nilo 1300 : 1968

ATENÇÃO: Pagamos o melhor preço pelo seu

carro usado.
SERVIR BEM_PARA SERVIR SEMPRE

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29·80

CHEVETTE - Marron Cajú �................................ OK
FUSCÃO - Azul Safira .,.................... OK
BRAS(UA - Ocre Maraj6.............................................. OK
1300 - Verde Místico :.............................. OK
CORCEL CUPÊ LUXO - Azul 1971

-
.. .,

� JENDJROBA

�AUTOMOVEIS LTOA.
.

.

R. Saldanna.Marinho lisq. de João Pinta
.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES : 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE : : 1974
Galaxie Landau OK c/Ouro Libra c/Tt de Vinil Bege 1974
CORCEL GT ; .. :: : 1973
JEEP J973
OPALA 1971

LANCHA FI BRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO'DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Fínanciameatos até 36 meses

/I '.
COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

VOLKSWAGEN:
Bras fi ia - Verde Hippie OK
Volks Sedan - Verde Hippie OK ...

Fuscão - Azul . . .'. . . .

Variant - Azul niagara . . .

Variant - Branco Lotus ..

Volks Sedan - Verde Hippie
Volks Sedan - Bege Claro .

Volks Sedan - Vermo Cereja
TL - Branco Lotus
TL - Bege Claro . . . . . . . . . . . . .

Volks 4 portas - Branco Lotus

FORD:
Corcel Cupê luxo - Amarelo Indy OK
Maverick - Verde Mangueira OK
Corcel 4 portas- Prata Antares
Corcel GT - Amarelo e/preto .

Corcel Cupê - Branco Nevasca .

Corcel Luxo - Vermelho Cadmiun

POSSUfMOs.cARROS 'ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.
.

.' .

c: RAMOS S.A.
VEICULOS NOVOS

Possu fmos toda ·Iinha VW nas diversas co.
.

res .74
.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel- Pedro Demoro no. 146Q

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

�
TL Amarelo Safar i 4 portas............................................ OK

TL Vermelho 4 portas:..................................................... 72

1300 Azul Diamante :
71

1300Verde 70

1500 Branco ,...... 72

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600;
novos ou recondicionados à base de troca.

,� ,FINANCIAMo.S SEU VEICULO. ATÉ 40 MESES'

,1974
1974
1974
1973
1972
1973
1971
1970

.

1971
1971
1969

1974
1974
1974
1973
1972
1973

r
. I CLíNICA DE SENHORAS

DR. NODGI PflllZZETTI

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer

genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
.

Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

DR. VICTOR HUGO GÚMEZ TAGLE

CRM:1072 - CPF 00392359�/B7
CLJ'NICA E CIRURGIA DE SENHo.RAS

EXAME PREVENTIVO. DE CÂNCER GENITAL
Horário: 11:00 às 12:00 horas

16:00 às 18:00 horas

(aos sábados hora marcada)

Consultório: Rua Dr. Fulvio Aducci, 1240 ( Laboratório de
AnálisesCl'ínicas) � fone 6291
Residência: R. Alves de Brito, 51 - apto. 102-C - Fone 2476

FLORIANÓPOUS - SANTA CATARINA

MÉDICOS
Dr. JORGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROLOGIA
Curso de especialização na Santa Casa de

Miseric6rdia do Rio de Janeiro - GB.

. Dr. LUIZ LUPI
PSIQUIATRIA

Curso de especialização na ABMM � Rio de

Janeiro - GB.
Consultório: Rua Deodoro no. 22 - sala 33 -

.
diariamente das 14 às 19 horas.

Dra. MOEMA DESJARDINS

Ginecoloqista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, noEdiffcío CEISA, rua

Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, So.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florian6-

polis

IMOBiliÁRIA BERCATON LTDA.
R. Cei. Pedro Demero, 1791 - fONE, ij674

.

CRECr no. 119
.

J:streito - Fpolis. SC .

ALUGAM-SE
Estreito - SALA c/60m2 e sanitário - 20. andar.
Av. Beira Mar Norte - GALPÃO c/800m2 duas frentes.
V�NDEM-SE
COQUEI ROS - casa s/habite Cr$ 210.000, financiada,
c/199m2.
AV. IVO SILVEIHA - 2 casas Cr$ 140.000. financiada.
AGRONÔMICA - Ed. Condessa - Aptos s/habite-se a longo
prazo.
'ESTREITO - casa de alvenaria Cr$ 90.000,'financiada.
Rua EUGÊNIO PORTELA - casa c/galpão e 2 lotes
Cr$ 45.000.
Rua ELESBÃO P. DA LUZ - casa c/l08m2.Cr$ 80.0013, a

prazo. .

Rua FELIPE NEVES - casa mixta c/quintal Cr$ 45:000, a,

prazo.
Rua BUCH ELE - casa c/garagem' Cr$ 45.000, a 200 da
Cobal.
Rua HERIBERTO HULSE � casa c/garagem Cr$ 26.000, a

prazo.
ARAÇATUBA - ârea c/800 mil m2 p/agricultura e pecuária.
BIGUAÇU - área c/160 mil m2 p/pastagem, pecuária, etc.
S/ANTÔNIO - lote na praia c/2.000'D2 Cr$ 25.000, a prazo.
SAMBAQUI - casa de praia c/quintal e 'churrasqueira
Cr$ 40.000.

VANDA DE So.UZA SALLES
40. TABELIÃO.· DE No.TAS E

.

PRo.TESTo.S EM GERAL
EDJ'Í'AL

.
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem dentro do prazo

legal, os Tftulos que se, acham em Cart6rio para protestos os

senhores;
Antonio Carlos Lisboa da Silva - Ivo Bez Hernani Rodrigues de
Mello -.João Arcelino Rachadel - João O. de Souza - Jorge L.S.
Feris - Jaime P. da Silva.

Florlanópolís, 19 de Abril de 1974
Vanda de Souza Salles - Tabeliã

DRAÇÃD AD EspíRITO. SANTO.
Espfrito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom
divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca

.quero me separar de você, por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo de vontade. que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irrnaõs na gl6ria perpétua.
Obrigado mais uma vez.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o

pedido, dentro de' 3 dias será alcançada a graça, por mais diffcii que
seja).

Publicar assim que receber a graça.
Agradece a grande graça recebida. - A.E.A.

'C ARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, CATEGORIA

PROFISSIONAL, pertencente ao sr. Avilson Pedro Silva.

DOCUIVIENTO EXTRAVIADO �

Foí extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, Categoria
.

Amador, pertencente ao Sr. JOS� MANOEL CORR�A.

DOCUMENTOS PERDIDOS
O snr, Lourenço Lidio da Silva perdeu os documentos de seu

automóvel marca Volkswagen, ano 1964, cor Branca - Placa PE
0109 do Mun icfpio da Penha.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do vefculo marca

Votkswesen, ano 1971, cor azul pavão, chassis BS·134851, motor
BJ,l-289.206, pertencente ao sr. Everaldo Coelho de Sá.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Amador,

pertencente a Maria Luiza Sé.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um 've(culo

Votks, Tipo Variant, Motor no. BV177868, Chassis no. BV106'446,
pertencente ao Sr. Valdo Luiz.Viana,

Tubarão, 17 de abril de 1974

Precisa-de de uma empregada doméstica. Exige-se'
referências. Tratar pelo fone 2863das 19 às 22 horas.

,

EMPREGADA DOMESTICA

Vf.NDE-SE MOVEIS.
Por motivo de mudança, vende-se móveis usados,

em bom estado de conservação. Tratar pelo fone

2863.

'VENDE-SE
Vende-se uma livraria. Tratar em Capoeiras, à rua

Paula Ramos, 90 - das 18,30 às 20,00 horas.

VENDE-SE
Vende-se um Dodge Dart Cupê, de cor

branca, ano 1973. Carro de um só dono, exce
lente estado de conservação.

Equipado com aros de magnésio, pneus
banda larga novos, bancos reclináveis espe
ciais, rádio com antena elétrica, câmbio .no

assoalho. Preço Cr$ 40.000,00. Tratar pelo.
forie 2981 ou 4383.

VENDE-SE CASA BAIRRO RESIDENCIAL'
. TRINDADE NEGÓCIO DE

'

OCASIÃO E URGENTE:
Vende-se Casa alvenaria, construção recente c/ telefone, 4

quartos, ampla cozinha-copa, confortável sala estar, sala de

TV, Garagem, dependências de empregada, lavanderia. Tratar
c/ proprietário à Rua Durval Melchiades de Souza, 20 (Ant.
Chácara Espanha). Horário das 12 às 14,00 das 18,00 às
19:00 de 2a. a 5a. feira. Condições Parte a vista e parte
financiada, podendo transferir saldo débito,

RESIDÊNCIA NA TRINDADE
Residência em ótima zona, recém construfda, contendo -

liwing, 3 dormitórios, sendo um com armário embutido,
banheiro com box e azulejos coloridos, com piso vitrificado.
Cozinha toda com armário embutido de fórmica' branco
inclusive com fogão ii gás de luxo, embutido no balcão de

inox 'com uma cuba, parte de baixo com área de serviço
Garagem para 2 carros. terreno todo murado, com portões de
ferro. Ver e tratar a Rua Luiz Paste r, 15 (Uma antes do

Grupo).

.

\

OTICA MODÊlO
I·

PRECISA DE UM ÓTICO MONTADOR
I nforrnações pelo Fone 22-80

, \

LIQUIDACÃO
LA ROSE BOUTIQUE situada à rua Felipe,

Schmidt, 40, comunica aos seus clientes e ao

. povo em geral, que está liquidando todo o seu
estoque, a preço de custo, por motivo de. mu

dança.

EXTINTORES CONTRA INCÊNDIO

RecargaVenda CO' I
f

CO�2

Sul Peças
Rua Ur. Fúlvio Adúcci, 978 - Fone 6226

SINDICATO DOS ECONOMISTAS NO
ESTADO DE SANTA CATARINA

C O NV O C A ç Ã O
.

Por ordem do Senhor Presidente do Sindicato dos
Economistas no Estado de Santa Catarina, de acordo com

suas atribuições, ficam convocados todos os associados em

dia com suas obrigações, a comparecerem à Assembléia Geral
Extraordinária a ser realizada no próximo dia 20 de maio, às
19h30min, em primeira convocação e às 20 horas em segunda
e última 'co�vocação, na sua sede social à rua Anita Garibaldi,
19 - 20. andar - salas 205 e· 206. 'nesta Capital, com a

seguinte Ordem do Dia:
1. APROVAÇÃO. DOS RELATÓRIOS DA

DI RETOR IA E BALANÇOS FINANCEIROS DOS
EXE RCICIOS DE 1971,1972 e 1973;

2. APROVAÇÃO DOS ORÇAMENTOS DE
RECEITAS E DESPESAS PARA OS EXERCICIOS
DE 1973,1974 e 1975;

3. - ASSUNTOS DIVERSOS.
Florianópolis, 02 de maio de 1974.

ECON. MAURO DOS SANTOS FIUZA
Vice-Presidente de Administração

SINDICATO DOS ECONOMISTAS NO
ESTADO DE SANTA CATARINA

CONVOCACÃO
Por ordem do Senhor Preside�te do' Sindicato dos

Economistas no' Estado de Santa Catarina, no uso de suas

atribuições, ficam convocados todos os associados em dia
com suas obrigações, a comparecerem às eleições marcadas

para o dia 21 de junho de 1974, objetivando a escolha dos
membros da Diretoria e do Conselho Fiscal, cujo mandatá
terá início em 23 de junho do corrente ano .

A presente convocação obedecerá nós sesu intes preceitos
legais e estatutário:

1. - A eleição terá o seguinte objetivo:
a) Escolha dos 7 (sete) membros efetivos de Diretoria
e igual número de suplentes;
b) Escdlha dos 3 (três) membros efetivos do Conselho
Fiscal e igual número de suplentes.

2. - O local das eleições será a sede social do Sindicato à
rua Anita Garibaldi, 19 - 20. andar - coni, 205/206,
nesta Capital;

3. - A mesa' receptora funcionará em perfodo
ininterrupto das 12 (doze) às 21 (vinte e uma) horas do
dia 21 de junho de 1974;

4. - O registro de chapas far-se-á exclusivamente na sede
do Sindicato no prazo de 10 (dez) dias corridos,
contados da data de publicação do presente edital.

Flor lanópolls, 18 de abril de 1974

ECQN. MAURO DOS SANTOS FIUZA
Vice'Presidente de Administração

PREFEITURA MUNICIPAL DE· CANELlNHA
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CANELlNHA,

ESTADO DE SANTA CATARINA, torna público que
fará realizar às 15:00 horas dos dias 25 de abril de
1.974, no Gabinete do Senhor Prefeito Municipal
sito à rua Juvêncio Mafra no. 6� as TDMADAS OÉ
PREÇDS para a construção de 1(hum) prédio para a

instalação do Posto de Saúde local e para a aquisição.
de uma Pá Carregadeira respectivamente. 0.5 interes_
sados' deverão tomar, conhecimento do Edital,destas
Tomadas de Preços, na sede desta Préfeitura Mu
nicipal.

Canelinha, em 10 de abril de 1.974
Antônio Vicente Fagundes de Moraes

PREFEITO. MUNICIPAL

E,COIA DE .NiCIA'40 CRIATIVA
*CASII .JO NIQUE*

• ATENDIMENTO PRE-ESC<lLAR QUATRO HORAS DIA'RIAS
PARA CRIANÇAS DE 3 A 6 ANOS" COM ATELIER DE :
PINTURA,DESENHO,ARTE DRAMATICA E ATIVIDADES.
MANUAIS.

• ESCOLA DE ARTE DUAS VEZES POR SEMANA PARA
CRIANÇAS DE 6 A 12 ANOS.

• A CASA DO BOSQUE FICA SITUADA EM EXCELENTE ÁREA liERGE
NA RUA ALVES DE BRIT.O N936.

• A OBIENTAÇÃO É FEITA POR PROFESSORAS ESPE Ci.AL'ZADr.s E t

A DIRECAO PEDAl.6GICA POR EDUCADORA COM ESTÁGIOS EM SÃo
PAULO E PARI's.

Senhores:

ENGENHEIROS Visitando a' Loja ARTEC,
ARQUITETo.S poderão os senhores encon-

DESENHISTAS trar tudo que desejarem para.
TDPÓGRAFOS. seus ramos de negócios.
ARTISTAS ARTEC, atende pedidos de

PRDPAGANDA. todo o Estado ..

He p resentante exchisiVõ dos produtos·"KERN".
Confecionamos cópias Heligráficas na hora.

Rua Tte. Silveira,.66 - Fone 47-14

(pJ I>ROJECTUS
Vai Construir?

Quer Alguma� Sugestões?
Estamos aptos a fornecer-lhe idéias novas e

avançàdas para seu futuro empreendimento.
Procure-nos sem compromisso

Rua Deodoro, 35 A - Fone: 22-86 �

Florianópolis.

ESCOLHA PARA

SEU NOIVADO

\

Alian<:as de ouro 18 kl
dá JOALHERIA MULLER
- Traiano 4-C .

- Fpolis.
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IStodieckl
Manchete da Colunete

Cuidado: Águia voa e voa alto ...

À foto' dela tora

O doutor Manoel Lobão de Queiróz, se encontraram - e se por acaso .tives
from Florianópolis e por demais conhe- sem se encontrado daria no mesmo.

cido de todos, voou até o Rio a fim de '. Ao retornar, Lobão mostrou, faceiro,
visitar filha, genro e netos. Dagoberto á sua eficiente funcionária, todas as

Koentopp, from Joinville, voou até o fotos tiradas na praia de Copacabana ao

Rio a fim de curtir sal-céu-sol. lado dos netos. E, 'numa delas, fazendo
fundo como se fosse simples figurante,

Lobão é chefe de Kika Simão na quem os olhínhos de Kika enxerga?
, repartição (o que dá rima) pública esta- Exatamente quem estão pensando: o seu

dual em que trabalham. Dagoberto, namoradinho Dago, lindamente acompa
Dago para os mais íntimos, é namorado nhado de loirossa pantera carioca, Kika,
de Kika Simão (o que não dá rima). E é claro, diante de tanta coincidência, só
namorado e chefe jamais se viram em deve que gargalhar, o que tirou-lhe toda
suas vidas, é importante que se diga. a fúria natural de uma namorada enga-

Os dois foram e voltaram quase que nada. "Enganada????", pergunta a

simultaneamente. E aparentemente nem moça em questão. "Pois, pois".

Minha saudosa amiga Evita Peron (ainda

oBtem me apareceu em sonho) psicografado'

(em-portunholJ pelo cacareiante Meyer Filho:

"La peçona de las víboras no impediran el.vuelo de los condores".'

Em Tubarão híj algo mais no ar

além dos aviões das autoridades•.

II

Decididamente Tubarão virou atração turtstica. Não há quem não queira dar
um chego até lá; é raro aquele que ainda não foi ou sobrevoou - como já disse,

. dá status...
Outro dia, num dos vôos para Porto Alegre, a bordo de um avião da Varig, ao

ver se aproximar a flagelada cidade, o Comissário não se contém e vai até o

microfone e anuncia "Tubarão à esquerda".
.

, A correria, para a esquerda naturalmente, foi imediata e geral e o avião, é

claro, não suportou tanto peso e virou, por pouco não causando mais uma

catástrofe sob o céu da dita região. Foi preciso uma certa rigidez por parte. da
tripulação para que todos acalmassem e retornassem aos seus lugares. O que não

foi fácil, diga-se de passagem.
,. . - .. - _. ,.,

Mofas!

Em Florianópolis tudo
se sabe, tudo se comenta:

reparem a

janela entreaberta:
um batalhão de pessoas

espiando e cochichando

omofo das pombas que
estão na balam.

Foto Paulo Dutra.

Me dissf! um político (o futuro Governador):

"Os prejuízos das enchentes no sul do Estado foram superiores

ao da (s) guerra (s) entre árabes e judeus."

Falecido'não é freguês
Diversas pessoas estão evitando pas

�r �ela Otto Gama D'Eça esquina de

o�ruuva. E que exatamente ali onde

�vJ.a ,u!Ua Barbearia, foi instalada uma

unerana constantemente aberta e em

exposição ao 'público "consumidor" ....

�oite e dià, macabros caixões fúnebres,
Os mais diversos tamanhos e estilos

estão à mostra, não havendo opção prá

qfhaem não estiver (e ninguém está) de
o r ou ... comprar. E a reclamação é
geral: dos moradores da redondeza à

simples transeuntes.
Aliás, em matéria de mau gosto só

estava faltando isso na "nova Florianó
polis": uma funerária com os caixões

quase na calçada, ao alcance de todos)
independente de gosto ou utilidade. E
tétrico demais' para maiores comentários
e por aqui vou ficando, só esperando
que as autoridades competentes tomem
uma providência, designando Uma área
certa para comércio desse gênero. Ou
então que façam comércio . à portas
fechadas.

Pensamento 110.momento

Mais vale dez pombas voando do que uma na mão.

Cinema Darci Costa.

Um' Verão Russo, (One Russian Summer) de
Antonio Calenda.

.

UM VERÃO RUSSO (One .Russian Summer)
Filmad o na Bulgaria, é uma produção de Harry
Saltzman e Marcelo Danos, com elenco internacio

nal: Oliver Reed, John McEnery, Claudia Cardinale,
Carol Andre, Raymond Lovelock, Zora Velcova. O
roteiro de Edward Bond e Antonio Calenda é
baseado na obra "Vadim", de Michail Lermonov. A

'direção é de Antonio Calenda, para nós um

desconhecido; não temos outras informações. Te
chnicolor - IS anos. São José: 3-7,45-9,45 horas

i O PISTOLEIRO SEM ALMA -' western italiano

de Maria Cajano, com Anthony Steffen, Fulvia
Franco e Eduardo Fajardo, Censura IS anos. Cine

Ritz: 5-7,45-9,45 horas.
, UM PERIGOSO ADEUS (The Iong Good Bye)
Filme policial que nos. traz de volta. a figura de

Philip Marlowe, o detetive particular criado por
Raymond Chandler.:o personagem já apareceu em

alguns filmes de categoria: A Beira do Abismo.
(Humphrey Bogart); Até A Vista Querida (Dick
Powell); A Dama no Lago (Robert Montgomery).
No caso presente, Marlowe é vivido por Elliot
Gould o ator que conseguiu popularidade em

MASH, sob a direção Robert Altman. Gould, face
aos padrões clássicos, não é o ator indicado para o

papel, mas Robert Altman, que volta a dirigi-lo,
pode ter dado um novo enfoque ao personagem.
Atuam ainda com destaque: Sterling Hayden e

Nina Van Pallandt. Technicolor IS anos. Cine

Coral: 3-8-10 horas.
MACISTE NAS MINAS. DO REI SAL9MÃO

com Dan Harris
_

CRIME'QUASE PERFEITO Censura 18 anos.

Cine Roxy: 2 e 8 horas.
ATI! OS DEUSES ERRAM (The Ofense) de

Sidney Lumet, com Sean Connery e Vivien Mer

chant. Censura 18 anos. Cine Jalisco: 8 horas.
BRASIL BOM DE BOLA - Cine Glória: 8

horas,
O PICAPAU AMARELO, com Joel Barcelos e

Leda Zeppelin. 5 anos . Cine Rajá: 8 horas.

Horóscopo'
.

,

.

Omar Cardoso

ÁRlES - Tudo que disser respeito aos seus

'interesses pessoais, aos assuntos familiares ou mes-

. mo românticos, estará sob a influência benéfica de
Urano neste sábado. Mantenha-se firme na mira dos

'acontecimentos, para aproveitá-los. Amanhã estará
na Casa Astral da fortuna.
TOURO - Indícios de melhoria da situação finan

ceira, devendo voltar suas atenções para o que mais
lhe poderá interessar. Pessoas amigas especialmente
marcadas por Saturno, planeta tutor do dia e que
são de Capricórnio e Virgem dar-lhe-ão cobertura e

ajuda de que necessitar.
.

GÊMEOS - Você ainda hoje estará sob a influência
favorável de sua 11a. Casa Astral, mas a partir de
amanhã com o Sol em Touro, não se preocupe com

o que possa acontecer' e nem se deixe influenciar

por impressões negativl!§....Mas lembre-se de que
tudo passa, tanto a dor como a alegria. Tenha mais

confiança em si.
,

CÂNCER - Neste dia, o último do Sol em sua 10a.
'Casa Astral, deverá agir de modo que tenha
vantagem e sem perda de tempo, mesmo não sendo
um dia completamente útil" pois muito poderá
conseguir em se u favor. Tarde e noite ainda me

lhores. Bons negócios a partir de amanhã.
LEÃO - Dia em que terá o máximo sucesso, desde

que aja de modo prático. Se cometeu algum
engano, algum erro, evite preocupar-se ou lastimar
se o tempo perdido. Hoje é o último dia do Sol em

Ãries, o que favorece os jogos e a loteria.

VIRGEM - Suas energias vitais, poderão ser

empregadas neste fínal de semana, com excelentes

resultados. Todavia, evite ainda hoje assumir com

promissos contrários ao seu interesse, mesmo que

seja para agradar alguém. A partir de amanhã
enfrentará um dos melhores períodos do ano.

LIBRA - Procure não criar problemas na esfera da
vida sentimental, amorosa ou mesmo conjugal.
Você precisa aproveitar ainda hoje para associar-se
com nativos de Leão e Sagitário. De amanhã em

diante poderá ter pequenas contrariedades e pro
blemas de saúde.
ESCORPIÃO - Alguma coisa por mais insignifican
te que seja poderá não corresponder neste dia, às
suas expectativàs.mas corresponderá ao seu natural

desejo de ser positivo, fazendo com que tenha um

sábado realmente feliz. � o último dia do Sol em
seu Paraiso Zodiacal. Rivalidades de vista a partir
de amanhã.
SAGITÁRIO - Faça o que puder para aumentar o
seu círculo de amizades ou no mínimo conservar as

que já fez. Evite atritar com quer que seja, afim de

não criar inimigos ou pessoas à sua volta desgosto
sas consigo. Chances nos jogos e na loteria.
CAPRICÓRNIO - No seu dia mais propício da

semana, confie em si mesmo, procurando compre
ender o seu valor real que é .grande, a sua

capacidade profissional, podendo assim realizar

muita coisa de ütil, Amanhã o Sol estará em Touro,
sua melhor influência do ano.

AQUÁRIO - O sábado também lhe é propfcio,
assim hoje poderá, pelo fluxo benéfico, entrar em
contato com pessoas de mente evoluída, mas

procure dar toda atençâo possível a quem neces

sitar de seu apoie'. Assuntos familiares favorecidos
a partir de amanhã.
PEIXES - Como seu signo pode inclinar as'

pesquisas, a filosofia, ciências e mesmo coisas mais

modernas, procure neste sábado convergir su�
mente para 'isto no terreno prático. Ê o último dia

do Sol na Casa Astral referente ao trabalho e a

fortuna. -Amanhã estará na Casa das proprfcias
amizades..

Teatro
- De 24 do corrente a 5 de maio às 21 horas no

TAC, assista a comédia irônica e satírica de Mário
Prata "O Cordão Umbilical" com o Grupo Nós.
Estudante 50% de desconto. Censura 18 anos.

- Dia 10, 11, 12 de maio às 21 horas no TAC

"O Amante de Mme. Vidal", com Fernanda Monte

negro e grande elenco. Promoção Secretaria do

Governo.

o importante é ...
manter-se em

forma ..•
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

figadq ..•
tome

��t�URODONAL
e viva MAIS contente!

.Zury Machado

CONVITE
Do Presidente do SENAC, Sr. Haroldo Soa

res Glavam estamos recebendo convite para a

solenidade de inauguração do edifício sede da

Federação do' Comércio e das Administrações
Regionais do Serviço Social do Comércio e do

Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial
de Santa Catarina. O ato da inauguração dar-se
á às 10,30 horas do próximo dia 27.

ANIVERSARIO
Aniversariando hoje o sr. Alexandre Salum, a

quem desejamos os melhores votos de felicida
des, Logo mais emrsua bela residência o casal
Salum vai receber convidados para comemorar a
data.

.

. ue
A Diretoria do Lagoa Iate Clube, hoje com

um coquetel vai homenagear os alunos que hoje
receberão certificados do 10. Curso de Vela,
promoção do Li<!. .

.

PALACIO DA JUSTIÇA
Já se acham em fase de acabamento os

trabalhos de construção do novo Palácio do
Tribunal de Justiça de Santa Catarina. A infor

mação foi prestada pelo engenheiro Olavo F.
Arantes.

EMEDAUX
Toulouse Lautrec, edifício de luxuosos apar

tamentos a ser construído na Av. Trampowski,
será mais um lançamento da firma Emedaux,
que já está com algumas unidades reservadas.
Pelo visto, é bastante eficiente a equipe de
corretores que tem a conceituada firma.

RECITAL
Realizou-se quinta-feira no Teatro Carlos

.Gornes na cidade de Blumenau, mais um recital
da pianistai catarinense Neyde Coelho Perei

ra. A promoção foi da Escola Superior de
Música de Blumenau.

PAINEIRAS
José Roberto Gonçalves e Luis Carlos Laus,

Presidente e Diretor Social do Clube Social
Paineiras, estão nos convidando para mais uma
festa Integração Universidade Paineiras, que se

realizará hoje, em sua sede.
�

DEITAJAI
A Comissão' MUnicipal de Turismo da cidade

de Itajaí já deu início aos preparativos para a

sua promoção anual que será o Festival de
Inverno.

EMPRÉSTIMO
Luiz Alberto Cerqueira Cintra, Presidente do

Instituto. de Previdência do Estado' de Santa
Catarina, já autorizou a liberação do emprésti
mo de emergência aos associados da autarquia
residentes na região Sul do Estado.

DE LAGES
Associados do Serra Clube de Lages, estive

ram reunidos no Clube Excursionista Princesa
da Serra, para um almoço onde foi tratado
assuntos relacionados a eleição da nova direto
ria do Serra Clube daquela símpãtica cidade.

\ EM BRASILIA
O Governador Colombo Machado Salles,

-.

A jovem Sra. Sônia

Regina Costa Mêncis, em
seu bem decorado

apartamento recebeu um
.

grupo de senhoras
"

para um chá.

ontem, em Brasília' no Palácio Alvorada foi
recebido para uma audiência, com o Presidente
da República General Ernesto Geisel.

VIAGEM
De viagem marcada hoje para São Paulo e

Rio de Janeiro o simpático e elegante casal de
nossa sociedade, Elizabeth e Altamíro Philipp.
O casal Philipp que está bastante preocupado
com a construção de sua nova residência passará
10 dias ausente da Capital.�

ANIVERSARIO
Está aniversariando amanhã o Sr. Royal da

Silva. Um grupo de amigos vai homenagear o

aniversariante com uma churrascada,
FONTES

Nóbrega Fontes que reside- no Rio, já a

alguns dias se encontra em Itajaí para tratar de
assuntos relacionados ao II Festival de Inverno

que será realizado naquela cidade.
CASAMENTO

Sônia Maria Schroeder e Jossel Coelho estão
nos convidando" para seu casamento, hoje, às
16,30 horas na Igreja Matriz de Nossa Senhora
de Fátima no Estreito. Sônia Maria e Jossel
receberão cumprimentos na churrascaria Riosu-'
lense.

ARTESANATO
"Nos próximos dias 3, 4 e 5 estarão a

visitação pública os trabalhos de artesanato na

la. Feira de Artesanato. A promoção é da
Prefeitura de São José. A Feira também contará
com a participação dos artistas, Silvio Pléticos,
Dircéa Binder , Viecchetti e Tirelli.· .

.
JOYCE E TACIANA

Joyce, filho Sr. e Sra. Dr. Mário Freysleben e

Taciana, filha do casal Dr. José Bessa, amanhã
no salão de festa do edifício Daniela, recebem
convidados, parq cçmemorar idade nova.

DRROBERTO
O Advogado Roberto Gonzaga de Sampaio

está aniversariando hoje. Logo mais em sua

residência o jovem casal Sampaio, recebem
-convidados para festejar q, acontecimento.

.

LEILAO
Em favor dos desabrigados do Sul do Estado,

hoje às 21 horas na sede do Clube Doze de

Agosto será realizado o "Leilão de Arte".
A justa campanha é promoção da Diretoria

do Clube Doze e Artistas Plásticos de nossa

cidade.
PRESIDENTE DA SUDESUL

O Dr. Paulo Melro, Presidente da Sudesul,
chegou ontem a nossa cidade para assinar

importante convênio com a Secretaria de Servi

ços Sociais. Antes da assinatura do convênio, o
Dr. Melro esteve em visita oficial no Palácio
Legislativo ao Presidente da Casa, Deputado
Zany Gonzaga.

BODAS DE PRATA
Com missa em ação de graças celebrada

ontem na Igreja São Luiz, Arlita, Carmem,
Tânia e Altino Júnior, comemoraram bodas de

prata de seus pais, Sr. e Sra. Altino (Cora) da
Silva.

\

Cristina Vieira volta a ser notícia.
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Fato comprovado e indiscu
tível atualmente: Florianópolis
tem seu preços de .aluguéis de

residências qualificados como

os mais caros do País. A eleva

ção vertiginosa das taxas não

impede que um número cada
vez maior de pessoas se interes

sem em alugar imóveis.

Embora estejam aquém do

\ podei: aquisitivo da classe mé

dia, que �I o padrão da socieda
de florianopolitana, as imobi

liárias não conseguem atender
todos os pedidos. Os preços de
apartamentos alugáveis por
Cr$ 800,00, em média, estão
longe das pretensões de grande
parte da população. 'Em conse

quência, buscam alugar 'residên
cias na periferia da cidade, tam
bém corroídas pela especulação
imobiliária.
PREÇO ANUAL

, As empresas prediais aumen7
tarão os preços na mesma pro-'
porção do salário mínimo, que,

CONVITE

será decretado no primeiro dia
de maio. Isto não significa que
os contratos atuais terão que
ser modíficàdos para ser cobra
do o novo preço. ,p locatário

pagará com aumento somente

no fmal de seu contrato anual.
Os contratos atuais vigentes até
fevereiro ou março do próximo
ano, terão reajuste só naquela
data.

Os preços de aluguéis cobra
dos atualmente ·chegam a assus
tar os menos avisados. Um

apartamento com dois.quartos,
sala, cozinha e banheiro está
custando Cr$ 800,00, todos lo
calizados em édíffcios centrais.

Na mesma faixa estão os alu

guéis de casas, que em algumas
imobiliárias chegam a atingir
Cr$ 3 mil.

'

A própria kítínete, com

quarto e sala conjugados, acres
cidos pelo banheiro, atinge a

alta cifra de Cr$ 600,00.

Os aluguéis sofrerão a partir de maio
aumento correspondente ati salário m(nimo,
majorado em 20%. Em Florianópolis, os

'

aluguéis estão acima da média nacional.

o alugue! subirá em 20%, mas a procura (} crescente.

LEITURA
1 A leitura é feita mensalmente, mas dificilmente ocorre

no mesmo dia do mês anterior. Isso determina que existam

diferenças na leitura e que o consumidor passe a pagar mais
ou menos do total que está acostumado. A Celesc
entretanto, admite que em algumas vezes as falhas sejam da

própria Empresa. A recente mudança no sistema de

cobrança, determinou algumas confusões nas faturas e

como consequência, as reclamações. As mesmas, à medida

que aparecem são solucionadas,' sendo que atualmente, o
cadastro de consumidores. está praticamente em ordem,

.

aparecendo apenas casos isolados para retificação.
CORTES

A regra da Celesc para o consumidor que não paga sua

taxa dentro do prazo, é o corte da energia elétrica. Nesse
setor as reclamações e "brigas" - às vezes violentas - são
constantes. Ao que se observa não existe um certo critério
para a determinação dos "cortes", pois a Empresa
aparentemente não consulta os bancos autorizados a

receberem a conta de luz, se o consumidor pagou ou não
seu débito, esperando para receber a documentação em seu

próprio escritório. É comum, chegar a equipe da Celesc para
cortar o fornecimento e o consumidor mostrar a sua fatura
devidamente autenticada pelo banco, comprovando que a

conta já foi líquídada.
O mais grave em tudo isso, sãoos problemas ocasionados

por cortes' indiscriminados, quando o consumidor já havia
pago háalgum tempo.a conta. Geralmente, a dona de casa

quando vê chegar 9 funcionário para cortar a luz, nem
sempre se lembra de que a mesma já foi saldada, pois muitas
vezes o talão autenticado está com o marido. Dessa forma,
só resta esperar que o mesmo chegue, para pô-lo a par da

situação, além da vergonha dos vizinhos que viram o fato:

São nessas, ocasiões quê as reciamaçoes mais violentas

ocorrem nos escritórios da Empresa, havendo a necessidade
de explicações - as quais nem' sempre o consumidor aceita
- e no mínimo um pedido de desculpas pela falta de

organização.

MISSA DE 7 º DIA

Aluguéis naC
damédia nacional, e sobem

A Diretoria da Associação Catarinense de

Eng enheiros, profundamente consternada
com o falecimento de seu sócio Benemérito

Engenheiro Raul B.astos, convida os seus

associados para a missa de 70. dia 'que será
Celebrada em intenção de sua alma, às 19:00
'horas e 15 minutos de sábado, dia 20/4/74 na

Capela do Colégio Catarinense;

Engo. Hamilton N.R. Schaefer
Presidente da ACE

Missa de 7º dia
A diretoria do Instituto de Orientação às

Cooperativas Habitacionais de Santa Catarina
- INÓCOOP =-sc, - 'registra com pesar o fale
cimento de' seu dedicado colaborador, enge
nheiro Raul Bastos, ocorrido no último do

mingo, e convida seus funcionários e associa
dos para a Missa de 70. Dia que em intenção a

sua alma manda celebrar, domingo, dia 21, às
9h30n1,' na Capela do Colégio Catarinense.
Aos que comparecerem a este ato religioso,
em memória de Raul Bastos, antecipa os seus

agradecimentos.

STATUS
, As próprias imobiliárias es.

tão surpreendidas com a inten.
sa procura de imóveis. Em al.
guns casos é justificada pelo au.
mento do padrão de vida e
noutros é um modo de manter
o "status". Há casos em qu� a
família inteira tem um rendi.
men to mensal inferior a
Cr $ 1.200,00 e aluga aparta.
mento por Cr$ 900,00.

estão acima

Outras imobiliárias, além da
Administradora d� Imóveis São
Francisco (ex-A Gonzaga),
Administradora Predial Sul e a

Predial Iguaçu, não levam em

consideração a média de rendi
mentos mensais da família flo

rianopolitana para estipular os

preços dos aluguéis. Essas-e ou
tras estabelecem os preços em

faixas relativamente altas, entre
o mínimo de Cr$ 400,00 até

Cr $ 3 mil para uma casa de
alto padrão. A faixa mais pro-

,

curada se situa entre as condi
ções mínimas oferecidas pelas
prediais (Cr $ 400,00 até
Cr $ 600,00), enquanto os

apartamentos e residências alu

gáveis por Cr,$ 700,00 até
Cr $ 900,00 são os menos pro
curados.

ABSURDO

Administradores da Predial

Iguaçu classificam o aluguel co
brado em Florianópolis como o

•

YYll11S'
"absurdo no campo imobiliá
rio". Realmente, se comparan
do com São Paulo e Rio de Ja

neiro, os preços estão longe das

possibilidades de boa parcela
da população que tem um ren

dimento médio mensal de mil
cruzeiros. "O máximo que po-

deria atingir, levando-se em

consideração o nível de vida, a
atividade que a população de

sempenha com mais evidência

(funcionalismo público) e por
ser a mais habilitada para mo

ràr em casa alugada, os preços
máximos deveriam girar em

torno de Cr$ 400,00."

Um dos principais fatores

apontados para o crescente-au

mento é a inexistência de apar
tamentos disponíveis, embora

haja um edifício na cidade que
não alugou 50% de sua capaci
dade devido a exorbitância do

aluguel.

Para os estudantes, que têm
suas pretensões barradas nas
ante salas das imobiliárias, res,
tam poucas saídas: morar em
casas velhas, porões e ultima.
mente nos edifícios do BNH.
Nesses, os' apartamentos são
alugados por próprietários.
Têm três quartos, sala, cozínlu,
área de serviço e banheiro. A
capacidade • ideal é para seispes.,
soas e o preço máximo, incluín
do todas as despesas, atinge a

Cr$ 482,00.

Chuva artificial do ar
condicionado é 'novo incômodo

para' os transeuntes
A utilidade dos apare

lhos condicionadores de ar

- tanto no verão como no

inverno - só é sentida pe
las pessoas que estão situa

das em frente aos seus ca

nais de ventilação., E isso

porque esses aparelhos não
conseguem proporcionar o
mesmo c onforto para as

pessoas que transitam pelo
seu aposto, isto é, os tran
seuntes das calçadas da ci

dade sofrem sobremaneira
a ação contrária dos -apare
lhos de ar condicionado:

baforadas de ar quente e
,

viciado extraído dos edifí
cios em seus rostos e res

pingos constantes de um

líquido suspeito que cau

sam manchas nas roupas.

Por outro lado, a insta

lação de condicionadores
de ar não é requerida a ne

nhum órgão público, fican
do assim' a critério dos pro
prietários dos edifícios que
os colocam onde lhes con

vier. Devido a isso é co

mum ver-se nos edifícios
centrais da cidade apare
lhos colocados a um metro

e meio de altura do solo,
proporcionando ao tran

seunte uma série de incon

venientes.

Além de tudo, o Código
de Posturas do Município
- em vigor desde 1952 -

não previu essa situação e

o ante-projeto do novo có-.

digo se omitiu totalmente
de regular a instalação des
ses ap ar e lhos., Segundo
uma fonte da Prefeitura,
esse assunto não é de com

petência dos órgãos muni
cipais e "não temos a

Os pingos importunos e ainda não condenados.
mínima idéia de quem - E quando eles (os
quer que seja a competên- aparelhos) são instalados
cia desse assunto". em lugares baixos remetem

o ar viciado em cima do

transeunte, porque não há

espaço detempo suficiente '

para a condensação.
Quem passa pela Felipe

Schmidt sente constante
mente respingos de um

líquido diferente cair-lhes
sobre a sua cabeça. E o fa
to se torna visível no edifí- ,

cio Florêncio Costa (Co
masa), onde ostranseuntes

que passam sob a sua mar

quise são obrigados a fazer
verdadeiras manobras de
malabarista para se desvia
rem de uma goteira forte e

ininterrupta existente no

local.

CHUVA CONSTANTE

A grande proliferação
de instalações de aparelhos
condicionadores de ar dos

edifícios centrais da cida-

de, está criando uma gera

ção de refrigerados e uma

geração de queixosos e as

fixiados. "Esses aparelhos
geralmente são mal instala
dos e consequentemente a

renovação de ar é feita de
maneira errada, ocasionan
-do a transformação do ar

viciado em líquido, que se

precipita constante pelos
edifícios", afirma um en

tendido.

Ontem' à tarde, por

exemplo, um grupo de co

legiais ostentando camisas
brancas não conseguiram
perceber a tempo a goteira
'e tiveram suas vestimentas

parcialmente encharcadas
e posteriormente, após S�·

car a água do condícíona
dor as suas camisas apre
sentavam pequenas mano

chas amareladas no local'
atingido.

RECLAMAÇOES

Nas imediações do edi

fício das secretarias o fato
torna-se a repetir, onde go
teiras intermitentes irritam
os 'pedestres. Contudo, as

reações diante do fato são

as mais variadas: uns se li
mitam a olhar simplesmen·
te para o local de onde

, possivelmente tem origem
o líquido; outros no entan

to xingam baixinho ou ain·

da em voz alta, irritados
contra o prédio chorão.

'Segundo Luiz Cláudio
Barreto, funcionário püblí
co, os pingos de água pro·
venientes dos condiciona
dores de ar não aborrecem
muito, o pior são as bafo ..

fadas das pon alguns �pa·
relhos situados em locais
baixos.

- Os condicionadores
de ar instalados no BanCO

do Estado renovam o ar

em cima do transeunte,
proporcionando aos' seus

funcionários e aos seus cli
entes um ambiente refrige·
rado e aos pedestres das

imediações do edifício um

ar viciado, quente e irrespi·
rável.

"Prefeito sanciona lei que
anis tia' os contribuintes

Aprovado pela unanimidade da .Cârnara Municipal, foi seguinte teor, em sua íntegra: "Artigo 10. - Ficam suspensas as

sancionado ontem pelo Prefeito Nilton Severo da Costa o projeto de multas e a correção monetária que ,incidem sobre os Impostos
lei no. 1.287 que "concede suspensão temporária de multa e Territorial e Predial, taxas de limpeza e de urbanização, anteriores a

correção monetária incidentes sobre os impostos territorial e 1972; e sobre contribuição de melhoria (taxa de calçamento ou de

predial". A lei ontem sancionada concede igualmente anistia das, pavimentação), anteriores a 1973, inclusive desde que os tributos em

multas sobre as taxas de limpeza pública, de urbanização e sobre débito sejam resgatados nos 60 (sessenta) dias seguintes à publicação
contribuição de melhoria.

'

,desta lei. Parágrafo 10. - se a divida houver sido ajuizada, a

Ó projeto de lei foi proposto pelo Executivo Municipal mediante concessão do beneffcío dependerá de transação prévia, condicionada
indicação do vereador Waldemar da Silva Filho' (Arena) e passou por à homologação judicial. Parágrafo' 20. - Na hipótese prevista no,
todas as comissões técnicas da Câmara, recebendo algumas emendas. parágrafo anterior, o benefício não abrange as despesas judiciais.

A SANÇÃO \ Paragrafo- 30. - Atendendo ao montante do débito, o Poder
O projeto de leijá aprovado foi encaminhado ontem à sanção do' Executivo poderá parcelar o débito em até o máximo de 10 cotas

Prefeito pelo ofício no. 234/74. A lei que concede anistia sobre os - mensais, iguais e sucessivas, nunca inferior a dez cruzeiros,
Impostos Predial e Territorial, anteriores a 1972; _e sobre incluindo-se na primeira a quantia menor a este valor. Artigo 20.

contribuição de melhoria (taxa de pavimentação), anteriores a 1973, Esta lei entrará em vigor nadâla-de sua publicação, revogadas as

entrará em vigor dentro de 60 dias. A nova lei municipal tem o disposiçôes eontrário".

Celesc admite equívocos na

aferição do consumo de luz
São constantes as reclamações no setor comercial da

Celesc, de consumidores que se sentem prejudicados por
erros contidos nas faturas de luz. Dentre as reclamações
mais comuns, destaca-se a mudança repentina da taxa a

pagar, sendo comum que o consumidor num mês pague
determinada taxa e no mês seguinte seja obrigado a pagar
três vezes mais. Segundo explicações da Empresa, os erros

podem ser causados, por falhas na programação do

computador, falhas no medidor ou ainda, podem ter sido
motivadas pela mudança do sistema de cobrança da Celesc.

Segundo explicações, existem alguns casos em que o

consumidor desconhece como funciona o sistema de
cobrança da' Empresa, o que geralmente motiva as

reclamações. Um dos casos mais comuns de, engano por
, parte do consumidor acontece quando o relógio medidor
não está funcionando direito, sendo por isso desligado, ou
então, a inexistência do aparelho. Nesse caso, a Celesc
estabelece uma taxa de acordo com a necessidade de
consumo da residência, até que o problema com o medidor
seja solucionado. Com a taxa, pode ocorrer que o

consumidor receba meses seguidos, os talões com a mesma

leitura e consequentemente o mesmo consumo. Isso faz
com que o mesmo ao observar os talões, chegue a conclusão
de que na realidade não houve consumo algum durante
aquele mês, podendo a Empresa somente cobrar a taxa

mínima, o que não acontece.
A Celesc tem uma explicação para o caso, quando afirma

que na' cobrança de uma taxa, a leitura é estabelecida pelo
total de "kilowats" necessários à residência, havendo nesse

caso uma espécie de leitura fictícia, já que não existe

relógio medidor. Outro fator que causa reclamações, é que a

taxa a ser paga à Empresa nunca é a mesma, chegando na

maioria das vezes a triplicar. Explica a Celesc que de acordo
com um levantamento feito em cada residência, é
estabelecido U!Tl teto de consumo para cada consumidor,
dependendo dós aparelhos elétricos que o mesmo dispõe.
Gastando acima do estabelecido, a Empresa só pode cobrar
30% do excesso em cada fatura, de maneira que o

consumidor fica em débito, o qual é cobrado no mês

seguinte.

dos últimos' tempos; Pra�i·
camente não haverá fríc
acentuado. Pelo contrário,
em alguns períodos, entr�
massas frias, o tempo sera

firme e quente, propician
do a quem se aventurar
uma pequena temporada
para praia, evideQtemente
nos horários de maior inso

lação.

Segundo o professor tornará mais intensa e os

Seixas Netto "maio será terrenos até aqui alagados
um mês muito .seco porque .' pelas cheias tendem a se

a umidade atmosférica se tornar extremamente ári-.
estabilizará numa margem dos. Isto porque nestas
mínima de 55%". áreas a umidade relativa do

ar poderá baixar até 45%.
- Por isso havera secá

dos rios, seca dos terrenos
no litoral e planalto. A ve

locidade da evaporação se

iNVERNO GENEROSO

O inverno deste ano se

rá um dos. mais brandos

Seixas prevê seca no mês de
maio e inverno muito brando

Depois de março, que
foi um mês de chuvas,
maio deverá ser ainda mais
seco que abril, talvez o

mês de 1974 em que have
rá uma estiagem mais pro
nunciada. E depois de en

chentes que chegaram a
devastar cidades inteiras na

região sul do Estado, maio
será o mês das secas.
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